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Informalidad tras millonarios 
contratos municipales del aseo en 
Viña: Trabajadores de Cosemar no 

descartan paralizar actividades
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Diputado Andrés Celis y 
su futuro en política: "No 
estoy seguro que vaya a la 
reelección"
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Informalidad tras millonarios 
contratos municipales del aseo en 
Viña: Trabajadores de Cosemar no 
descartan paralizar actividades

misma firma.
Pero hoy estos acuerdos están en 

nada, pues hace un mes que el de 
recolección está en nada; mien-
tras que el del barrido de calles 
lleva tres meses en tal situación. 
Y es que lo que existe en la comu-
na viñamarina es una especie de 
acuerdo de palabra con Cosemar 
para que continúen llevando a cabo 
el trabajo; esta vez, sin licitación pú-
blica ni tampoco con la vía del trato 
directo. Es justamente aquí donde 
podría producirse un grave proble-
ma, el que explotaría a través de los 
trabajadores...

El Sindicato Nº3 de Cosemar 
advirtió que se mantienen en una 
gran incertidumbre respecto a dos 
situaciones: su integridad física 
a bordo de los camiones, pues al 
no existir un contrato formal con el 
Municipio, la empresa no ha actua-
lizado las máquinas y temen que 
pudieran producirse accidentes; 
pero también su seguridad laboral 

U n problema de grandes 
proporciones es el que 
podría reventar próxi-
mamente en Viña del 

Mar a causa de los cinco intentos 
fallidos del Municipio que admi-
nistra la alcaldesa Macarena Ripa-
monti por llevar a puerto dos licita-
ciones relacionadas a los servicios 
de recolección de residuos sólidos 
domiciliarios y tres acerca del servi-
cio de limpieza de aceras y calzadas 
en la comuna, todas las cuales han 
sido declarada desiertas.

Y es que luego de que terminara 
el contrato con la empresa Cose-
mar para hacerse cargo de estos 
dos servicios, el Municipio de la Ciu-
dad Jardín dio inicio a licitaciones 
para continuar con ellos, los cuales 
no han dado los frutos esperados. 
Como la recolección del aseo do-
miciliario y la limpieza de las calles 
debía continuar, la administración 
Ripamonti decidió mantenerlos 
a través de tratos directos con la 

y económica, pues consideran que 
podrían dejar de recibir sus re-
muneraciones.

Son estas dos situaciones las 
que este martes 3 de septiembre la 
dirigencia del sindicato expondrá 

ante el Concejo Municipal de Viñ a 
del Mar, al que le harán ver lo im-
portante que es que se lleve a cabo 
una licitación pública a cinco o seis 
años, como antes, para garantizar-
les estabilidad laboral y económica, 
y no estar dependiendo de los tra-
tos directos, que sólo duran un par 
de meses y deben ser renovados 
constantemente.

"Esto tiene que ver con la pro-
blemática de la licitación, donde 
los trabajadores están traba-
jando con bastantes problemas 
de seguridad por la condición de 
los camiones. También tenemos 
problemas con insumos y no sa-
bemos qué pasará más adelante 
si no hay contrato vigente, por el 
pago de las remuneraciones. Todo 
eso queremos exponerlo ante la 
Municipalidad para que entiendan 
que necesitamos una licitación lo 
más rápido posible, porque muchos 

Hace dos años que terminó 
el contrato con Cosemar 
por la vía de la licitación, 
sin embargo el vínculo se 
mantuvo todo este tiempo 
mediante tratos directos. 
No obstante, hace un mes 
que se trabaja en absoluta 
informalidad en el servicio 
de recolección de aseo, 
lo que tiene sumidos a los 
trabajadores en un manto de 
incertidumbre respecto a su 
futuro laboral y económico.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/informalidad-tras-millonarios-contratos-municipales-del-aseo-en-vina
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/informalidad-tras-millonarios-contratos-municipales-del-aseo-en-vina
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estamos en incertidumbre", explicó 
en diálogo con Puranoticia.cl Mar-
celo Mena, presidente del Sindicato 
Nº3 de Cosemar, el cual representa 
a unos 400 trabajadores, uno de los 
más grandes del país.

CONTRATOS DE ASEO
La Municipalidad de Viña del 

Mar tiene un vínculo económico 
importante con Cosemar, pues esta 
empresa tiene a su cargo dos ser-
vicios de recolección de residuos 
sólidos domiciliarios, además del 
servicio de limpieza de calles y 
aceras en la comuna.

«Servicio de Recolección, 
Transporte y Disposición Final de 
Residuos Sólidos Domiciliarios en 
Sector 1» se llama el primer ser-
vicio, el que también se le conoce 
como «Viña 1» o «Zona Norte», y 
cuyo costo mensual es de $528 mi-
llones.

El segundo es el «Servicio de Re-
colección, Transporte y Disposi-
ción Final de Residuos Sólidos Do-
miciliarios en Sector 2», también 
conocido como «Viña 2» o «Zona 
Sur», que tiene un costo mensual de 
aproximadamente $185 millones.

El tercer servicio que entrega Co-
semar al Municipio de Viña es por el 
«Servicio de Limpieza de Aceras y 
Calzadas», cuyo costo mensual es 
de $360 millones.

Como se logra apreciar, los 
tres servicios suman más de mil 
millones de pesos mensuales 
($1.073.000.000) convirtiéndolo 
en uno de los más caros que actual-
mente tiene la Municipalidad de 
Viña del Mar con algún proveedor.

Pese a ellos, estos servicios ac-
tualmente –y como ya se dijo– no 
se encuentran regularizados, pues 
se ejecutan sin licitación pública 
y sin contrato, ni siquiera por la 
vía del trato directo, situación que 
ha generado la preocupación de los 
trabajadores.

NO DESCARTAN UN PARO
El principal temor que tienen los 

funcionarios es que al no existir 
contrato entre Cosemar y la Mu-
nicipalidad de Viña, puede que la 
empresa el día de mañana deje de 
sostener el servicio, y por ende las 
remuneraciones, que mantienen 
al día, pues advierten que sin fac-
turaciones ni un contrato de por 

medio se les hace cada vez más 
cuesta arriba.

"El tema de los camiones es 
fundamental por algún acciden-
te o situación que pudiera ocurrir 
a nuestros compañeros, porque 
como no hay licitación la empresa 
no puede arriesgarse a comprar 
camiones si no tienen la seguri-
dad de que va a seguir o no con el 
contrato con la Municipalidad", 
explicó Marcelo Mena.

El dirigente de los trabajadores 
también indicó que "la Municipa-
lidad, cada vez que nos hemos 
entrevistado, se escudan diciendo 
que están haciendo un trato di-
recto y que los pagos mensuales 
no han tenido ninguna complica-

ción, pero eso no resuelve el tema 
de fondo, que sigue ahí. Conversé 
con la Alcaldesa y ella dice que en la 
Contraloría está el proyecto de tra-
to directo por un año, pero llevamos 
dos años así y no se ha hecho una 
licitación de cinco o seis años para 
poder invertir. Eso repercute en los 
trabajadores, porque al no haber 
plata fresca, no hay aumento de re-
muneraciones". 

Consultado acerca de si esta si-
tuación podría originar un paro de 
actividades, el presidente del Sin-
dicato Nº3 de Cosemar afirmó que 
"no se descarta nada. No lo podría 
asegurar, pero no lo descartamos 
si vemos algo complicado con las 
remuneraciones, porque ahí los 
trabajadores tomarían esto de 
otra forma. Podemos hablar de 
la ropa de verano que aún no nos 
entregan y de los camiones, pero 
otra cosa es cuando le tocan el 
bolsillo a los trabajadores".

Respecto a las consecuencias 
que un paro podría traer para la co-
muna, se indicó que "las paraliza-
ciones de los trabajadores de Co-
semar afectan a todo el plan y a 
los cerros de Viña del Mar. Si bien, 
la Municipalidad tiene camiones, 
son pocos los sectores que pue-
den cubrir, porque la mayoría los 
cubre Cosemar. Por lo tanto, una 
paralización de unos cuantos días 
significaría un problema bastan-
te neurálgico para la Alcaldía y 
para la ciudad". De hecho, calculan 
que entre el 80% y el 90% de la Ciu-
dad Jardín podría dejar de recibir el 
servicio de retiro de basura.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/informalidad-tras-millonarios-contratos-municipales-del-aseo-en-vina
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Diputado Andrés Celis y su futuro en 
política: "No estoy seguro que vaya a la 
reelección"

A menos de dos meses 
de las elecciones donde 
la ciudadanía deberá 
elegir a sus nuevos al-

caldes, concejales, consejeros re-
gionales y gobernadores, el mundo 
político afina detalles de cara a lo 
que serán estos comicios, instancia 
que además servirá de antesala a lo 
que vendrá el 2025 con la Elección 
Parlamentaria, donde en el caso 
de la región de Valparaíso tendrá 
que renovar tanto la Cámara de Di-
putados como el Senado.

Cabe recordar que una reforma 
constitucional promulgada el 2020 
puso margen a las reelecciones de 
algunas autoridades, quedando 
en el caso de los senadores con un 
máximo de dos periodos en el car-
go, tiempo que se cumplirá el 11 de 
marzo de 2026. Es así como Fran-
cisco Chahuán, Ricardo Lagos 
Weber e Isabel Allende no podrán 
volver a postular al puesto y ten-

drán que buscar otros horizontes.
Es justamente esta elección la 

que tiene en mente el diputado 
Andrés Celis Montt, quien no ha 
ocultado sus deseos de competir 
por el Senado el 2025, dejando 
atrás ocho años como Diputado 
del Distrito 7 y también, de cierta 
forma, echando por tierra competir 
por otros puestos como alguna Al-
caldía. Incluso es más, en entrevista 
con Puranoticia TV hasta reconoció 
ha pensado que ni siquiera le gusta-
ría competir por la reelección como 
Diputado en caso de que no peleara 
un escaño en la Cámara Alta.

QUIERE SER SENADOR
Y es que en primera instancia, el 

Diputado reconoció que le gustaría 
competir por el Senado, también en 
representación de la región de Val-
paraíso. "Me encantaría ser Sena-
dor. Lo que más me gusta del tema 
de ser Senador es que hoy recibo 

En entrevista con Puranoticia TV, reconoció que su deseo 
es competir por el Senado el próximo año, aunque adelantó 
que se bajaría si es que figuras como Rodolfo Carter, Juan 
Sutil o Magdalena Piñera compiten por un escaño. También 
abordó cómo se vienen las municipales de este año y 
respecto de las culpas detrás del megaincendio.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputado-andres-celis-y-su-futuro-en-politica-no-estoy-seguro-que-vaya
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputado-andres-celis-y-su-futuro-en-politica-no-estoy-seguro-que-vaya
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muchos llamados de gente que, 
de forma anónima, me invita a sus 
casas para denunciarme casos de 
hospitales, de colegios, de organis-
mos públicos, y creo que uno como 
Senador, más allá que la labor de 
fiscalizar es de la Cámara, siento 
que las personas ven en mí a una 
persona en quien confiar y creer".

"Creo que como Senador puedo 
hacer una labor distinta a la fun-
ción tradicional de uno, que cla-
ramente es legislar, pero también 
estar en terrano. Yo al Senador lo 
veo más distante, más de viajar, de 
programas de TV, Senador al que 
cuesta llegar a él. Yo me veo más 
cercano, más un estilo Carter, como 
Alcalde pero en el Senado", agregó.

En ese sentido, y sin guardarse 
nada, se aventura a decir que po-
dría perfectamente darse la posi-
bilidad que en cupo de Chile Vamos 
vayan Rodolfo Carter (indepen-
diente, ex UDI), Andrés Longton 
(RN) y el propio Andrés Celis (tam-
bién RN).

En este contexto, el parlamen-
tario del Distrito 7 también precisó 
que "las posibilidades mías son 
más cercanas a ser Senador que 
a ser Alcalde. Veo a un Francisco 
Chahuán más cerca de una Alcal-
día en Viña del Mar, por ejemplo. 
Si llega a salir el candidato Iván Po-
duje, él ha dicho que en cuatro años 
más le gustaría ser candidato a Pre-
sidente de la República. Entonces si 
llegara a salir él, dejaría la Alcaldía 
y sería candidato a la Presidencia, 
y ahí sería candidato Francisco 
Chahuán". 

No obstante a que su intención 
es ser Senador de la República, An-
drés Celis reconoce que son varios 
los nombres que suenan y muchos 
otros que incluso serían diferentes 
a los ya conocidos como el de los 
actuales diputados Andrés Longton 
o Camila Flores. Y es que suenan 
nombres como el alcalde Rodolfo 
Carter, el empresario Juan Sutil y 
hasta el de Magdalena Piñera, hija 
del ex Presidente de la República.

PONE EN DUDA IR A LA REELEC-
CIÓN 

Justamente debido a que son 
varios los que pelearían el cupo por 
la Cámara Alta, el diputado Celis 
sostuvo a Puranoticia TV que "si 
yo veo que hay candidatos que 
van a aportar más que yo como 
Senador, daré un paso al costado. 
Si Juan Sutil es candidato, creeme 
que no voy. Si Magdalena Piñera, 
creeme que no voy. Si va Longton, 
iré como candidato porque creo que 
puedo aportar más que él".

Así es como surge la duda de 
qué pasaría con su futuro político 
si es que decide no postularse como 
candidato al Senado. ¿Iría a la ree-
lección como Diputado por el Dis-
trito 7 de la región de Valparaíso?. 
Su respuesta fue que "le he estado 
dando vueltas, pero no estoy se-
guro que vaya a la reelección de 
Diputado".

De igual forma, planteó que "las 
últimas semanas he tenido dudas 
por los nombres que hay para com-
petir por el Senado. Ahí no sé si será 
bueno hacer una pausa, ver bien a 

los candidatos a senadores y, si veo 
que vendrán nombres como Juan 
Sutil, Rodolfo Carter, Magdale-
na Piñera, apoyarlos a ellos y yo 
acompañar a Francisco Chahuán 
en la Alcaldía (de Viña, en las mu-
nicipales de 2028), siendo una 
dupla".

Ante la posibilidad que pudiera 
competir por la Alcaldía de Valpa-
raíso, dijo que "yo soy viñamarino, 
pero quiero ser realista. Hoy creo 
que Francisco Chahuán, en cuatro 
años más, sería un excelente can-
didato a Alcalde de Viña del Mar, 
y hoy día mis opciones son más 
cercanas a ser Senador que ser 
Alcalde".

"REGINATO NO ROBÓ"
Otro de los temas analizados 

por el parlamentario de RN fue la 
gestión de Virginia Reginato como 
Alcaldesa de Viña del Mar, periodo 
que coincidió con él como concejal 
de la comuna. Teniendo en cuenta 
que el rol de los ediles es justamente 
el de fiscalizar las labores de los je-
fes comunales, Celis señaló tajante-
mente que "yo creo que ella no se 
robó ni un peso, y lo creo porque 
conozco como vive".

En ese sentido, explicó que "Fui 
vecino de ella durante cuatro a 
cinco años. Tanto es así que du-
rante varios domingos yo salía al 
balcón y la veía a ella".

"Estoy seguro que no se robó ni 
un peso. Lo que no descarto es que 
a lo mejor en las platas de campa-
ña, sus asesores, o su asesora, le 
hayan reunido platas que hayan 
provenido del Municipio. Eso no 
lo descarto. Pero que haya tenido 
conocimiento de eso, lo descarto", 
agregó en su respuesta el congre-
sista viñamarino.

Junto a afirmar que María An-
gélica Maldonado, la ex jefa de 
gabinete de Reginato a la que se le 
conocía como «Manam» era ver-
daderamente la Alcaldesa de Viña, 
Andrés Celis expuso que "eso lo 
dije siempre. De hecho, en una re-
unión, cuando asumí como Conce-
jal, ella nos citó a reunión, donde 
nos pescó los celulares y me dijo 
que yo llamé a las 9 de la noche a 
tal persona. Desde ese día que yo 
devolví el teléfono municipal y me 
compré uno mío. Ella sabía hasta 
los llamados de cada uno".

RESPONSABILIDADES DEL 
MEGAINCENDIO

Respecto a lo ocurrido durante 
los días 2 y 3 de febrero en Viña del 
Mar, Quilpué y Villa Alemana, don-
de un megaincendio acabó con la 
vida de 137 personas, además de 
consumir más de 8 mil viviendas y 
dejar a unos 20 mil damnificados, 
el parlamentario señaló que "hubo 
negligencias graves, absoluta-
mente. Tuvieron una negligencia 
inexcusable, desde la Delegada 
Presidencial, Conaf, el Municipio 
y Senapred".

Junto a creer que "habrán res-
ponsabilidades penales", tal como 
las hubo hace algunos años con 
Carmen Fernández, ex directora 
de Onemi durante el terremoto y 
tsunami del 2010; Celis expresó que 
la ministra Carolina Tohá, quien 
firmó el documento que autorizó a 
Paula Gutiérrez a asumir como De-
legada Presidencial (s) durante los 
días previos a la emergencia, "tie-
ne muchísima responsabilidad y 
lo hizo porque ve a la región de 
Valparaíso como una región sin 
importancia. Hubiera sido San-
tiago no nombraba a la Seremi de 
Justicia. quien el día del incendio 
estaba en Olmué".

"Pero con la misma tranquili-
dad con la que digo esto, también 
digo que los votos no van a estar 
para la destitución de Carolina 
Tohá. Entonces, uno se pregunta 
si valdrá la pena hacer una acusa-
ción constitucional, si al final del 
día ella puede salir más fortaleci-
da", agregó el parlamentario en su 
reflexión sobre la emergencia.

Pero Celis también apuntó hacia 
la alcaldesa de Viña del Mar, Ma-
carena Ripamonti, de quien señaló 
que la primera responsabilidad 
del Municipio que administra es 
"el plan de emergencia comunal, 
luego el plan de incendios y todo 
el plan de desmalezamiento". 
También sostuvo que "el proble-
ma del Municipio de Viña es que 
siempre tiene una excusa para no 
hacer algo. En cualquier materia 
que preguntes ellos dicen que no es 
de su competencia, que no es de su 
esfera, que no les compete a ellos, 
que eso escapa de sus atribuciones. 
Entonces me pregunto para qué 
se es Alcalde. Siempre que se es 
Alcalde, en algo debe responder, 
sino sería muy fácil".

"Cuando alguien está a cargo 
de una ciudad, en algo debes te-
ner la responsabilidad de poder 
responder. Pero no puedes decir 
que por haber sido el incendio 
más devastador de la historia no 
podías responder", agregó.

SU PRONÓSTICO ELECTORAL
Finalmente, acerca de lo que po-

dría ocurrir en la Elección Munici-
pal del sábado 26 y domingo 27 de 
octubre, Andrés Celis adelantó que 
espera que su partido, Renovación 
Nacional, tenga un buen desempe-
ño durante estos comicios.

Ahora bien, ¿qué comunas cree 
que podrán ganar? Al respecto, se 
la jugó con "Santo Domingo, Car-
tagena, Algarrobo, Casablanca y 
Concón".

En cuanto a Viña del Mar, reco-
noció que "está peleado" y añadió 
que Chile Vamos podría obtener la 
victoria electoral "siempre y cuan-
do el candidato Iván Poduje se 
dedique a la campaña y no se de-
dique tanto a picar al resto".

Acerca de la carrera por la Go-
bernación Regional de Valparaíso, 
donde tanto él como los otros par-
lamentarios de RN en la región se 
han puesto detrás de María José 
Hoffmann, sostuvo que "no sé si 
somos un equipo, porque no veo 
que nos llamemos todos los días 
el equipo, pero «Pepa» sí ha lo-
grado juntarnos. Lo que no signi-
fica que seamos un equipo. Pero 
Pepa logró juntarnos y eso es por-
que tiene liderazgo".

De todas formas, sentenció que 
Hoffmann avanzará a segunda 
vuelta.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputado-andres-celis-y-su-futuro-en-politica-no-estoy-seguro-que-vaya
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputado-andres-celis-y-su-futuro-en-politica-no-estoy-seguro-que-vaya
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Diputado Luis Sánchez pone fin a 
los rumores y explica tensa relación 
con los hermanos Barchiesi en 
Republicanos de Valparaíso

de Valparaíso, la necesidad de curar 
los municipios, el gobierno regio-
nal, del daño que le ha hecho a la 
extrema izquierda. Siento como el 
gobernador Mundaca, como la al-
caldesa Ripamonti, el alcalde Sha-
rp, el alcalde Ramírez, las grandes 
autoridades de la región de Valpa-
raíso han provocado un daño muy 
grande. Entonces, por supuesto que 
ahí se tomó una decisión de dar una 
señal muy importante, empezando 
por la región de Valparaíso. Aquí sin 
duda vamos a hacer una campaña 
muy intensa para poder recuperar 
el liderazgo para la derecha con el 
Partido Republicano en estas co-
munas”.

 
 Costó, de alguna forma, que 
la derecha se pudiera poner de 
acuerdo… ¿por qué?

A segurando que en el 
Partido Republicano 
“no hay lotes” y que 
sería “inmoral” como 

político centrarse en las diferencias 
personales, el diputado Luis Fer-
nando Sánchez repasó lo que es 
un secreto a voces: la división del 
partido en la región de Valparaíso 
entre su sector y el de los hermanos 
Barchiesi, afirmando que tiene bue-
na relación con la diputada Chiara 
Barchiesi, con quien incluso com-
parten oficina en el Congreso.

Además, el parlamentario abor-
dó los problemas de seguridad y 
lanzó un dardo a la izquierda, tras 
el operativo que la PDI y la Fiscalía 
coordinaron para desmantelar una 
célula del Tren de Aragua en Viña 
del Mar:  “Lamentablemente hay 
autoridades políticas que tratan 
de arrogarse esos éxitos a pesar de 
que no han hecho absolutamente 
nada”, afirmó. 

Sánchez fue parte del lanza-
miento de campañas a nivel na-
cional que Republicanos decidió 
hacer en Valparaíso, y explicó que 
definirse por la ciudad puerto “res-
ponde a la importancia de la región 

Bueno, ahí nosotros desde el 
Partido Republicano hicimos gran-
des esfuerzos, por eso estamos 
llevando 59 candidatos alcaldes, 
siendo que la cantidad de comu-
nas que hay en Chile que están en 
el fondo ahí disponibles es mayor. 
Ahí dimos una señal de generosi-
dad y de sinceridad en esa nego-
ciación relevante. Yo creo que faltó 
por parte de Chile Vamos la com-
prensión de que era importante 
llegar a acuerdos y que no podían 
ser todas las candidaturas de ellos, 
pero finalmente llegamos a un en-
tendimiento y de aquí en adelante 
tiene que haber una coordinación. 
Yo estuve presente hace unos días 
en el lanzamiento de la campaña 
en Algarrobo, y también tuvimos 
representantes de Renovación Na-
cional, la diputada Flores, el dipu-

tado Longton, en el lanzamiento de 
la campaña en Valparaíso de Rafael 
González. Entonces yo creo que ahí 
estamos logrando un entendimien-
to muy positivo y es una señal de 
que va a haber un esfuerzo grande 
por parte de todas las fuerzas de 
oposición de recuperar estas co-
munas tan dañadas por la extrema 
izquierda.

En el caso de la gobernación 
regional, ustedes están llevan-
do un candidato, Francesco 
Venezian. ¿Qué tan seguro es 
llevar tanto candidato en la 
derecha?

Bueno, a la gobernación regio-
nal yo creo que hay una garantía 
relevante de que vamos a llegar 
a segunda vuelta. El gobernador 
Mundaca, a mí no me cabe ninguna 
duda que él no está en condiciones 
de ganar en primera vuelta como 
ocurrió la vez pasada.

¿Por qué?
Porque yo creo que hay un diag-

nóstico muy claro por parte de la 
ciudadanía de que la pega no se 
ha hecho bien. Y hay muchos cues-

El parlamentario también repasó con Puranoticia.cl la 
motivación de Republicanos de lanzar las candidaturas 
en Valparaíso, las posibilidades electorales y la deuda 
del Gobierno con las familias por el megaincendio, 
instándolos a demandar civilmente al Estado por falta de 
ayuda.
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tionamientos, incluso han habido 
cuestionamientos a nivel judicial, 
denuncias que he presentado yo 
personalmente, cuestiones que no 
han sido aclaradas, como contra-
tos en relación con las Micros del 
Transporte Público, una prueba 
que se hizo ahí de los validadores, 
pagos que no correspondían y que 
se hicieron durante los primeros 
meses, el primer año del goberna-
dor Mundaca. Y también algunos 
temas más, el caso de fundacio-
nes, transferencias que ocurrieron 
a fundaciones, digamos, en los úl-
timos días de diciembre, en años 
anteriores. Todos estos temas sin 
duda no recibieron una aclaración 
a tiempo y yo creo que eso genera 
un diagnóstico crítico por parte de 
los vecinos de nuestra región.

¿Echó de menos en la presenta-
ción de esta semana en Valpa-
raíso a otras figuras de Chile 
Vamos?

Bueno, yo creo que estuvieron 
los que querían estar y ahí sin duda 
trabajaremos con todas las perso-
nas que llegaron, que participaron. 
Estuvo senador Pugh, estuvo la 
diputada Camila Flores, estuvo el 
diputado Andrés Longton, estuvo 
Macarena Urenda, que sin duda es 
un liderazgo relevante en la UDI. 

-¿La candidata a la gobernación 
no fue?

No, la candidata a la goberna-
ción no fue. Yo creo que porque 
sabe que nosotros tenemos un can-
didato a gobernador regional que 
lo estamos apoyando y es válido, es 
legítimo, pero yo creo que aquí hay 
que hacer esfuerzos grandes por la 
unidad. Por eso yo sí estuve en el 
lanzamiento de campaña del alcal-
de de Algarrobo, me encontré con la 
candidata de la UDI a la goberna-
ción y yo creo que, bueno, ahí a cada 
uno se le evalúan por sus decisiones 
y por sus gestos, y cada uno, bueno, 
tiene que dar explicaciones por sus 
propias decisiones.

José Antonio Kast decía que lo 
más probable es que den sor-
presas con Francesco Venecian, 
que él cree que va a ganar la 
Gobernación Regional de Valpa-
raíso. Obviamente no se puede 
esperar que se diga otra cosa, 
pero ¿qué tan seguros están de 
eso, considerando que los otros 
candidatos no son menos tam-
poco? ¿Es tan fácil realmente 
como se plantea?

Bueno, yo creo que la candidata 
de la UDI genera respaldo dentro de 
una parte de Chile Vamos. Hay una 
parte de Chile Vamos que también 
a mí me ha dicho personalmente 
que apoya a Francesco Venezian 
y yo creo que en el fondo eso de-
muestra que hay transversalidad 
en los apoyos a Francesco. Te puedo 
decir personalmente que he con-
versado con líderes de Chile Vamos 
y ellos especialmente a nivel distri-
tal, a nivel local,  me han transmiti-
do que están con Francesco. Yo creo 
que le ha provocado un daño rele-
vante a las otras candidaturas las 
polémicas que se suscitaron en las 

últimas semanas por denuncias del 
señor Millones. Y esas polémicas 
no son positivas, no es bueno salir 
a la prensa por esas cosas, generan 
un daño. Yo creo que Francesco ha 
mostrado una imagen seria, una 
imagen de alguien que tiene expe-
riencia tanto en una cooperativa, 
que es tan relevante el trabajo que 
hacen las cooperativas, como en 
el servicio público, y esa experien-
cia pretende ponerla al servicio de 
toda la región. Conoce el mundo ru-
ral, conoce las ciudades de nuestra 
región, tiene un conocimiento muy 
transversal y vive en la región, y eso 
sin duda es positivo, es bueno, es el 
testimonio que esperamos en una 
persona que quiere el gobierno re-
gional y por eso lo estamos respal-
dando.

¿Cuando habla de estos apoyos 
distritales, se refiere por ejem-
plo a los diputados que fueron 
con ustedes en Valparaíso?

No, mira, como te digo, yo creo 
que cada uno tiene que, especial-
mente quienes son de Chile Vamos, 
decir a su tiempo y en su forma 
estos apoyos hacia quien van. Yo 
no voy a comprometer a personas 
que no han decidido hacerlo pú-
blicamente, pero yo he conversado 
en las actividades que he recorrido 
por las distintas ciudades del distri-
to, apoyando candidatos, alcaldes, 
apoyando a nuestros candidatos o 
concejales y hay personas que son 
militantes de partidos de Chile Va-
mos, hay personas que representan 
estos partidos a nivel local que se 
acercan y dicen estamos con Fran-
cesco.

Antonella Pechenino se bajó 
para poder posicionar a una 
figura de la derecha para que 
pueda ganar a Macarena Ripa-
monti. ¿Estuvo de acuerdo usted 
en eso?

Mira, yo creo que uno en todas 
las campañas tiene que actuar con 
responsabilidad y con realismo. No-
sotros siempre lo hemos hecho. Por 
eso no fue solo el caso de Antonella, 
sino que en otras comunas en Chile 
también se tomó finalmente la de-
cisión de optar por poner nuestra 
candidatura que legítimamente 
estábamos impulsando y darle el 
espacio a otros liderazgos. Yo he 
conversado con Iván Poduje, tengo 
personalmente una buena impre-
sión de él. Hemos logrado conversar 
bien y creo personalmente que él 
representa el liderazgo y la alterna-
tiva que hoy día Viña del Mar nece-
sita. El daño que ha hecho Macare-
na Ripamonti en la administración 
comunal es muy grande y yo creo 
que quienes pueden dar mejor tes-
timonio de eso son las víctimas del 
incendio, de muchas medidas que 
dejaron de tomarse de forma opor-
tuna, a pesar de que muchos hici-
mos gestiones oportunas ante la 
municipalidad para que se hicieran, 
por ejemplo, limpiezas de quebra-
da, desvanecimiento, trabajos en 
los cortafuegos. Pero finalmente, de 
parte de la alcaldesa y de su equipo, 
lo único que vimos fueron excusas. 
Entonces necesitábamos un alcalde 

en Viña del Mar que no dé excusas, 
sino que se haga cargo de los pro-
blemas y entregue soluciones a la 
comunidad.

En el caso del candidato de Chile 
Vamos en Viña del Mar éste tuvo 
una polémica con representan-
tes de Republicanos, los herma-
nos Barchiesi, particularmente. 
¿Qué le pareció aquello?

Bueno, esas discusiones yo creo 
que son personales. Ahí cada uno 
tiene que dar explicaciones por sus 
propias palabras y sus propios ac-
tos. Yo personalmente lo único que 
puedo decir es que he tenido una 
buena relación con el señor Poduje, 
hemos conversado, él cuenta con mi 
apoyo, espero que sea el próximo 
alcalde de Viña del Mar y estamos 
trabajando con él. 

DIVISIÓN DE REPUBLICANOS EN 
LA ZONA
A propósito, ¿cómo se lleva 
con los hermanos Barchiesi? Es 
sabido que hay una división en 
Republicanos acá en la zona, que 
hay dos bandos, el suyo y el de 
los Barchiesi. ¿Por qué ocurre 
eso?

Mira, nosotros no trabajamos 
con lotes y con bandos en el partido 
Republicano. Es un partido que na-
ció desde la convicción de la impor-
tancia de la unidad y del trabajo en 
equipo. Este testimonio hemos bus-
cado reflejarlo en cada una de las 
decisiones que tomamos en la ban-
cada. Yo siempre trabajo muy coor-
dinado con la directiva nacional del 
partido, con la directiva regional y 
tenemos una excelente relación con 
Roberto Weber, que lidera hoy día la 
directiva regional. Trabajo de forma 
muy unida con la bancada de dipu-
tados por nuestra zona, y aquí yo no 
me mando solo. Eso yo creo que es 
lo más importante: Representamos 
una forma distinta de hacer política 
y yo cada vez que hablo a nombre 
de los republicanos en el distrito, 
lo hago fruto de una conversación 
que existió con los distintos depar-
tamentos del partido y con la mi-
litancia. Yo creo que eso es lo más 
importante, refrendar que nosotros 
no somos un partido de lotes ni de 
bando, somos un partido que tra-
bajamos en unidad y que buscamos 
representar una alternativa para 
Chile. Y eso solo se logra con un 
trabajo en unidad y ordenado, un 

trabajo en equipo muy meticuloso, 
de mucha planificación.

¿Entonces cuál es la relación 
que tiene usted con la diputada 
Chiara o uno de los fundado-
res de Republicanos, Antonio 
Barchiesi?

Con Chiara te puedo decir que 
compartimos incluso oficina en el 
Congreso. Por supuesto que hay 
diferencias de estilo, cada uno tiene 
sus formas personales de hacer las 
cosas. Evidentemente hay formas 
de trabajar que son más particula-
res de cómo abordo los problemas 
yo. Ellos tienen una experiencia 
distinta, una forma de hacer las 
cosas diferente. Pero somos todos 
republicanos y buscamos abordar 
primero que nada los problemas del 
país que hoy día vivimos. En un país 
que tiene tantos problemas, tantas 
necesidades, en inseguridad, en cri-
sis económica, en falta de empleo, 
yo creo que no hay tiempo y es casi 
inmoral para uno como político, 
como dirigente, como representan-
te, centrarse en los conflictos perso-
nales o en las diferencias de opinión 
y no en las urgencias sociales y en 
las necesidades hoy día de la gente. 
Quiero destinar toda mi atención 
en las campañas, en las necesida-
des de los vecinos de la región y yo 
mismo puedo ponerme al servicio 
de resolver esos problemas.

En otros lados del país ha habido 
críticas porque Republicanos 
termina de alguna forma llevan-
do candidatos en varias comu-
nas, mermando la posibilidad 
de lograr mayorías en octubre. 
¿Qué le parece esa crítica?

Yo creo que es una crítica injus-
tificada, porque en el país existen 
cerca de 300 comunas, si no me 
equivoco, y nosotros estamos lle-
vando 59 alcaldes. Yo creo que eso 
evidentemente demuestra por sí 
solo que no buscamos acaparar, 
que no buscamos llevar candidatos 
por las puras en todos los lugares 
del país, sino que estamos esco-
giendo de forma muy seria y res-
ponsable las comunas donde po-
demos hacer una diferencia, donde 
contamos con liderazgos fuertes y 
donde es indispensable dar la pelea 
a la extrema izquierda que tanto 
daño le ha hecho a nuestras ciuda-
des y al país.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputado-luis-sanchez-pone-fin-a-los-rumores-y-explica-tensa-relacion
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¿Usted cree que Kast debiese ir 
a una primaria con Chile Vamos?

Yo estoy de acuerdo con José 
Antonio, porque tal como te de-
cía, las decisiones en el partido las 
construimos en equipo. Así como él 
no toma decisiones solo porque es 
un militante del partido Republica-
no, yo tampoco y ningún militante 
lo hace. Y en todos los estamentos 
hemos conversado esto y enten-
demos que el partido Republicano 
es un proyecto político distinto de 
Chile Vamos. Somos capaces de 
coordinarnos, entendemos que el 
adversario está enfrente, que nues-
tra lucha es contra la izquierda ex-
trema, pero representamos cosas 
distintas, con notas distintivas. Y en 
ese sentido, dado que a las prime-
ras vueltas en las presidenciales en 
nuestro país siempre han habido al 
menos cinco o seis candidatos, in-
cluso a veces más, no hay ninguna 
necesidad de hacer primaria y po-
demos llegar a esa instancia cada 
uno representando nuestras ideas 
y convicciones propias. Y bueno, en 
segunda vuelta veremos qué es lo 
que ocurre. Estamos seguros de que 
si vamos con José Antonio a segun-
da Vuelta, Chile Vamos y el resto 
de las fuerzas de oposición van a 
cuadrarse con este proyecto. Y si es 
que ocurre la inversa, así como lo 
hicimos en el pasado, cuando ganó 
en primera vuelta Sebastián Piñera 
para su segundo gobierno, nosotros 
de manera muy leal lo apoyamos. 
José Antonio recorrió el país entero 
convenciendo a gente para que vo-
tara por él. 

¿Es tan factible pasar a segunda 
vuelta? Republicanos hoy no 
tiene la misma fuerza que cuan-
do arrasaron con la convención 
constituyente. ¿Cómo llegar a 
eso?

Yo creo que el daño progresivo 
que ha ido generando el gobierno 
de Gabriel Boric y los gobiernos lo-
cales de extrema izquierda solo ha 
ido agravándose y en ese sentido la 
conexión que hemos ido generando 
con una gran mayoría de chilenos 
solo ha ido en aumento. Yo te pue-
do contar que hace algún tiempo 
hicimos una actividad en Viña del 
Mar del partido, un banderazo, un 
volanteo al lado del mall de Viña 
del Mar, un sector por el que pasan 
todos los viñamarinos en medio 
de la semana, en el horario punta, 
podríamos decir, y el nivel de reac-
ción que generaba José Antonio 
Kast para la gran mayoría de la 
gente que estaba pasando por ahí 
era sorprendente. O sea, a uno se le 
ponen los pelos de punta de lo que 
se puede construir con trabajo muy 
intenso, muy dedicado. La conexión 
que estamos generando con el país 
entero es tremenda y yo creo que 
eso se va a ver reflejado en los re-
sultados en estas elecciones muni-
cipales y esperamos que eso se vea 
refrendado también el próximo año 
en las presidenciales y parlamenta-
rias. 

“HAY APROVECHAMIENTO 
POLÍTICO” POR LOGROS EN 
SEGURIDAD

 Hace unos días se conoció de un 
operativo que terminó desba-
ratando una célula del tren de 
Aragua en Viña del Mar. Usted 
ha sido bastante crítico sobre el 
tema, ¿qué le parece esa tarea y 
qué es lo que falta para la zona?

Yo creo que hay que partir por 
felicitar a la Policía de Investigacio-
nes y a Carabineros de Chile por el 
trabajo que hacen día a día inves-
tigando y persiguiendo a los delin-
cuentes. Estos operativos son fruto 
de ese trabajo día a día de funcio-
narios anónimos, de uniformados, 
que son gente que silenciosamente 
hace su trabajo y que lamentable-
mente hay autoridades políticas 
que tratan de arrogarse esos éxitos 
a pesar de que no han hecho abso-
lutamente nada.

¿A quiénes se refiere?
Autoridades locales, autoridades 

comunales, autoridades regionales. 
Buscan sacarse la foto y cortar cin-
tas con cada cosa que se les cruce, 
pero no han sido consistentes con 
el trabajo que han hecho en los últi-
mos años.  Nosotros estamos man-
dando ahora oficios de fiscaliza-
ción. Ayer encargué uno, de hecho, 
porque yo creo que va a ser muy 
indicativo preguntarle a los muni-
cipios y a los gobiernos regionales 
cuántas inauguraciones de pavi-
mentaciones, por ejemplo, cuánto 
se ha gastado en obras viales en 
cada año y cuánto se está gastan-
do en los últimos meses, o cuántas 
inauguraciones se están haciendo 
solo en los últimos meses. Entonces, 
ahí hay mucha simulación también 
por parte de algunas autoridades 
que quieren pretender ahora que 
han hecho mucho trabajo durante 
los últimos años, pero en realidad 
solo están buscando engañar a la 
gente…y la gente no es tonta, se da 
cuenta, las personas se dan cuenta 
del trabajo pobre que se ha hecho 
por parte de estas autoridades de 
izquierda en los últimos años y yo 
creo que por eso los van a castigar 
en las elecciones.

¿Habla de aprovechamiento 
político?

Yo creo que sin duda un apro-
vechamiento de quienes en su 
momento se sacaban la foto con 
el perro Matapaco y ahora quieren 
convencer a los chilenos de que son 
los grandes líderes por la seguri-
dad. Es decir, la gente no es bruta. 
No sé si ellos creen que la gente es 
bruta, es ignorante… eso no es así, 
los chilenos se dan cuenta, tienen 
memoria y entienden que todas 
estas personas que estaban por el 
estallido delictual, que todas estas 
personas que apoyaron la violen-
cia, que aplaudían con el que baila 
pasa, que aplaudían con el perro 
matapaco, hoy día pretenden ser 
defensores de la seguridad, pero no 
lo son. Sólo simulan algo que ellos 
no representan, porque saben que 
la gran mayoría de los chilenos hoy 
día está sufriendo por la inseguri-
dad que ellos mismos han genera-
do por la falta de foco de los recur-
sos públicos. Ahora se asignaron 
$1000 millones extra a la ministra 

Vallejo para hacer encuestas que 
se podrían haberse asignado a la 
policía o al trabajo de inteligencia 
en el país. A pesar de que yo le he 
pedido personalmente al subse-
cretario Monsalve que aumenten el 
presupuesto de la ANI, no quieren 
hacerlo, pero esos $1000 millones 
se los entregaron a la ministra Va-
llejo para hacer encuestas.

DIPUTADO LLAMA A DEMAN-
DAR AL ESTADO
Usted fue parte de la comisión 
investigadora por el Megaincen-
dio, de hecho disputó la presi-
dencia. ¿Quedó conforme con lo 
que se informó de parte de los 
organismos públicos, incluido 
Conaf? 

Primero yo quiero partir felici-
tando al diputado Lagomarsino 
públicamente, porque él lideró esa 
comisión investigadora de forma 
impecable. Sí, yo disputé la presi-
dencia de esa comisión en contra de 
él, quería representar la perspectiva 
de la oposición con una fiscaliza-
ción muy intensa en esa comisión. 
Finalmente esa presidencia la ganó 
el diputado Lagomarsino y creo que 
hizo un muy buen trabajo, hay que 
ser honesto en esas cosas y sincero, 
a pesar de las diferencias políticas. Y 
creo que sale un buen informe, una 
comprensión transversal, a pesar 
del intento de algunos diputados, 
un diputado en particular, el dipu-
tado Brito, de defender con mucho 
ahínco a la alcaldesa Ripamonti, 
Yo creo que quedó bien establecido 
que aquí hubo negligencias a nivel 
del Estado, a nivel de la Conaf, a 
nivel municipal, que no se tomaron 
decisiones a tiempo, que hubo mu-
cha liviandad, especialmente des-
pués del incendio de Forestal y Nue-
va Aurora, donde se debieron haber 
tomado decisiones, se debió haber 
entendido la gravedad del riesgo de 
los incendios. Y finalmente nos en-
contramos con una alcaldesa que 
va a la comisión investigadora sólo 
a dar excusas y no a explicar cómo 
es que en realidad ella se hizo cargo 
de estos riesgos, porque no lo hizo. 
Entonces, tenemos un informe muy 
bueno ahí y esos antecedentes yo 
creo que debió tomarlos la Fiscalía. 
Si no lo hacen por iniciativa propia, 
yo sin duda pediré que se remitan 

esos antecedentes directamente 
a la Fiscalía. Por lo mismo, yo creo 
que también es importante que 
todas las personas que se vieron 
personalmente afectadas por este 
incendio, junto con sus abogados, 
puedan aprovechar este informe 
para dirigirse contra el Estado, para 
demandar civilmente al Estado y 
exigirle la reparación que ellos se 
merecen, porque el Estado también 
los ha peloteado mucho. El gobier-
no de Gabriel Boric ha peloteado y 
tramitado mucho a las víctimas del 
incendio, que siguen esperando una 
solución, siguen esperando que les 
reparen su vivienda, siguen espe-
rando que hayan obras relevantes 
en sus barrios. Hace pocos días vi-
mos que Desafío Levantemos Chile 
ya empezó a entregar las primeras 
viviendas reconstruidas en la co-
muna de Viña del Mar, en las zonas 
afectadas por el incendio, y al Esta-
do no se le ve, no avanza. El Estado 
tiene ahogadas a las víctimas en 
trámites y burocracia, y eso sin 
duda es indicativo de la inoperancia 
del gobierno de Gabriel Boric para 
enfrentar las grandes emergencias.

En lo personal, ¿qué va a hacer 
el próximo año? ¿Buscará la ree-
lección o irá como senador?

Tengo muchas cosas que hacer. 
Tengo que preocuparme de mi fa-
milia, tengo que preocuparme de 
todas las responsabilidades que 
uno tiene en el cargo. Yo lo que sí 
te puedo decir es que he disfrutado 
mucho del trabajo de ser diputa-
do, de tener la responsabilidad de 
ayudar a los vecinos, de tener la 
oportunidad también de colaborar 
con la construcción del partido Re-
publicano, que el partido crezca y 
que tengamos tantos candidatos y 
candidatas que buscan represen-
tar y liderar las grandes transfor-
maciones, para recuperar nuestra 
región y Chile entero. Si tengo la 
oportunidad de competir a la ree-
lección como diputado, yo creo que 
feliz lo voy a hacer. Pero todas esas 
decisiones tienen que tomarse a su 
tiempo. Tengo que conversarlo, por 
supuesto con mi señora, con mi fa-
milia y esas decisiones, bueno, tam-
bién por supuesto tengo conversar-
lo con mi partido.
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Análisis a futura licitación de las 
micros del Gran Valparaíso: Lo bueno y 
lo malo de la propuesta que aún recibe 
sugerencias

en la primera de las tres etapas de li-
citación, el objetivo es implementar 
un sistema eficiente y sustentable 
en términos sociales, urbanos, am-
bientales y financieros, precisaron 
desde el Ministerio de Transportes. 
En detalle, como parte de los hechos 
esenciales presentados a las auto-
ridades este viernes, se precisó que 
en esta fase se espera renovar 
dos unidades de servicio con más 
de 600 buses, 250 de los cuáles se 
espera sean eléctricos.  Además, 
se darán 41 servicios en las cinco 
comunas del Gran Valparaíso, in-
corporando 4 terminales nuevos.  

ALGUNAS IDEAS CLAVE
Esta licitación plantea un redise-

ño del sistema en diferentes dimen-
siones: Recambio gradual de la 
flota a través de la incorporación 

H ace un par de sema-
nas, el Ministerio de 
Transportes presentó 
los hechos esenciales 

que contendrán las bases de la 
licitación para el transporte pú-
blico del Gran Valparaíso, la car-
ta de navegación de una serie de 
cambios que se esperan hace años 
en las micros de la zona y que tal 
parece que por fin verán la luz el 
próximo año.

Hay una expectativa gigante con 
cómo se modernizará el sistema de 
transporte, principalmente porque 
hace años no hay cambios sus-
tanciales luego de varias prome-
sas del fin del collereo, los sapos 
de micro, y mejoras en seguridad 
y aumento de frecuencias que 
nunca llegaron.

El anuncio de Transportes, en-
tonces, llega como una luz de espe-
ranza para una compleja situación 
con un parque automotriz que crece 
año a año, micros que se van que-
dando viejas, pocos conductores y 
los problemas de seguridad que 
se recrudecen día a día.

De acuerdo a lo informado por la 
autoridad respecto de este proceso, 

paulatina de vehículos con me-
jores prestaciones y estándares, 
tanto en emisiones como en carac-
terísticas  y funcionalidad, de cara a 
las personas usuarias del sistema; 
diversificar el riesgo de la provisión 
de servicios; generar mayor compe-
tencia en la licitación, eliminando 
la carga financiera que supone la 
adquisición de terminales por par-
te de los operadores; implemen-
tación de recaudo electrónico de 
tarifa en todo el Gran Valparaíso; 
mejorar la seguridad del sistema de 
transporte público, tanto para con-
ductores y conductoras como para 
las personas usuarias; fomentar la 
incorporación de mujeres en dis-
tintas labores; y disminuir el aporte 
del sistema de transporte público a 
la emisión de gases de efecto inver-
nadero.

Además, se espera que los bu-
ses de esta licitación sean de alto 
estándar y cuenten con cabinas 
de seguridad, accesibilidad uni-
versal, aire acondicionado,  Wifi 
/ USB, cámaras interiores y exte-
riores, y detector de puntos cie-
gos. Asimismo, un factor clave para 
la operación de estos buses serán 
los nuevos terminales, los que se-
rán provistos por MTT y tendrán un 
estándar mejorado, infraestructura 
adecuada para conductores y ad-
ministración del servicio, e infraes-
tructura de carga eléctrica/diésel. 

Actualmente en la página web 
de la División de Transporte Pú-
blico Regional está abierto un pe-
riodo de sugerencias y observacio-
nes a estos hechos esenciales, a fin 
de que la ciudadanía pueda hacer 
sus observaciones y con ese insu-
mo, finalizar las bases de la lici-
tación para poder presentarlas a 
la Contraloría y poder realizar el 
concurso público propiamente tal 
el próximo año.  

En vista de lo anterior, Puranoti-
cia.cl analizó junto a la académica 
de la Escuela de Arquitectura de la 
Universidad Viña del Mar, Marce-
la Soto, experta en Transportes y 
Movilidad, miembro del directorio 
de EFE y doctora en Planificación 
Urbana por la Delft University of 
Technology, de Países Bajos lo bue-
no y lo malo de esta propuesta: “De 
partida, contempla cosas que nun-
ca habían contemplado las licita-
ciones. Una, es esta idea de conte-
nido esencial, es como la licitación 
y preguntar, preguntar un poco de 
qué se trata, preguntarle al público 
cómo lo ven el transporte público 
regional, eso ya es un tema impor-
tante y es súper bueno. Se presentó 
el sistema de licitación en la Uni-
versidad Católica Valparaíso, en el 
aula, entonces también eso lo en-
cuentro interesante. Pero si tú vas a 

Académica experta en movilidad y transporte en la 
Región de Valparaíso desmenuzó los pros y contras 
de la propuesta que presentó el ministro Juan Carlos 
Muñoz a la comunidad local, la que aún está recibiendo 
observaciones y comentarios de los vecinos de la zona.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/analisis-a-futura-licitacion-de-las-micros-del-gran-valparaiso-lo-bueno
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/analisis-a-futura-licitacion-de-las-micros-del-gran-valparaiso-lo-bueno
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las cosas que han salido un poco en 
la prensa o las cosas que se habla-
ron, hay cosas que uno podría decir 
que son nuevas y buenas, como la 
idea de la renovación de flotas de 
buses con energías más limpias. 
Eso es algo que hoy en día se está 
haciendo en todas partes”.

Además, la docente que realizó 
recientemente una investigación 
para su grado de doctora titulada 
“Movilidad Diaria en Áreas Metro-
politanas: El caso de los estudiantes 
de educación superior y el desa-
rrollo espacial urbano en el Área 
Metropolitana de Valparaíso”, que 
investiga las complejas interrela-
ciones entre la movilidad diaria y la 
estructura espacial de esta región 
emergente, reconoció que “la idea 
de renovación de energías limpias 
para este llamado es importante. 
Otra idea que me parece esencial 
es que los choferes puedan tener 
sueldos fijos y no sueldos varia-
bles, que no estén a las correderas 
y compitiendo por pasajeros, por-
que eso hace que el sueldo cambie. 
Entonces hay algo ahí que es un 
cambio cultural importante frente 
al transporte público regional". 

Y hay otra cosa que también le 
parece interesante de destacar: el 
pago de pasaje con tarjeta. “Esta 
idea de que por primera vez se 
pueda aplicar tarjetas permite el 
transporte integrado, con buses, 
troles y con ascensores. Eso nos 
permitiría también esta relación, 
por qué no, con algunos buses 
eléctricos a futuro poder tener el 
mismo proceso. Nosotros en EFE 
ya lo tenemos con respecto a los 

buses que van hacia Olmué, en-
tonces ¿por qué no tenerlo cuan-
do tú activas el tema la tarjeta? 
Eso es mirar a la posibilidad de un 
transporte integrado más que un 
transporte competitivo”.

También Soto abordó la impor-
tancia de mejorar las garitas para 
los choferes y asimismo las rutas: 
“Hay algunas modificaciones me-
nores a ruta que también que son 
buenas y también la idea de que 
puedan existir mejores condiciones 
para los choferes en los terminales 
o en las garitas. Muchos de los cho-
feres no tienen ni tiempo de comer 
o no tienen tiempo de ir al baño. 
Esta idea de los buses circulares, 
no competitivos, que se hicieron 
durante un tiempo un poco para 
competir con colectivos, llegan a 
un punto en la parte baja de Val-
paraíso y hacen un mismo recorri-
do circular. Cuando la micro sube, 
da vuelta circularmente y la otra 
parte y es un recorrido circular. 
Ese recorrido circular no implica 
condiciones para los choferes, 
no hay en ninguna parte, enton-
ces hay ciertas mejoras para la 
infraestructura de terminales 
en las garitas, y eso lo encuentro 
bueno”.

UNIDADES PEQUEÑAS DE 
APOYO

La idea de las unidades eléc-
tricas “de pequeña escala para 
poder subir a los cerros y hacerle 
la competición a los taxis colec-
tivos” lo considera una buena 
iniciativa, pues cree que “el con-
cepto el concepto que hay detrás 

es que nosotros deberíamos tener 
un transporte público de calidad, 
y mientras más masivo es, es me-
jor, mientras menos atomizado es 
mucho mejor. Entonces, esta idea 
de que existan unos más pequeños, 
pero más masivos que tener un taxi 
colectivo que tiene poco control, lo 
encuentro bueno. Además que en-
tiendo que van a aplicar tecnología 
para los discapacitados, por lo me-
nos en las bajadas”.

La académica, sin embargo, tam-
bién cree que hay cosas que mejo-
rar: “Si hay luces de que si empe-
zamos a usar un medio como la 
tarjeta, pensaría también en ¿por 
qué no haber hecho integración 
tarifaria y física y operacional en-
tre transportes? Podría ser algo 
interesante. Eso en distintas par-
tes del mundo existe, en Latinoa-
mérica, no es mucho más allá”. 

También advierte que es necesa-
rio contar con accesibilidad univer-
sal, no sólo en el acceso al transpor-
te, sino dentro de los buses, “que tú 
tengas espacio para colocar sillas 
de ruedas, porque vas a tener estas 
bajadas que son súper buenas para 
los adultos mayores y los niños, es 
como avanzar a la equidad, no so-
mos todos iguales, no tenemos el 
mismo porte, los niños casi tienen 
que saltar los 20 centímetros para 
llegar arriba del bus, ¿Y los adultos 
mayores? Esta idea de que baje, que 
haya una plataforma que baje, es 
equitativo, habla de que las perso-
nas que usan el transporte público 
somos todas distintas y tenemos 
distintas capacidades. ¿Entonces, 
esa idea por qué no llevarla aden-

tro del bus? Si ya estamos hacien-
do eso, si tú tienes a alguien en 
silla rueda, adentro va a tener un 
problema garrafal porque el bus 
no está preparado, sobre todo en 
horas punta”.

VÍAS EXCLUSIVAS
Algo que quedó fuera en esta 

pasada fue la idea de contar con 
vías exclusivas para el transporte 
público, algo que venía en discu-
sión entre los gremios hace tiempo, 
por la falta de tiempo para poder 
ejecutar estas obras mayores. Soto 
plantea al respecto que “Hemos 
crecido bajo un criterio de movi-
lidad, de transporte privado, ¿no 
es cierto? Nuestras ciudades han 
crecido así. Por lo tanto lo que lo 
que hay detrás es que cada vez 
la tasa de motorización es mayor 
en todas partes y los tacos son 
un problema, pero si colocas esta 
idea de que tenemos que cambiar 
a un modelo donde el transporte 
público sea de calidad también 
les debes ofrecer infraestructura 
específica para que las personas 
que tomen transporte público no 
estén sumidas en el taco como 
las personas que están en trans-
porte privado. Entonces, hay que 
empezar a fortalecer la idea de que 
hay que bajar a la gente del auto 
privado, porque le estás ofreciendo 
un transporte público que es com-
petitivo”.

En ese sentido, aseguró que le 
gustaría que este tema estuviera 
presente en la licitación, pues “es un 
tema importante”.

https://chat.whatsapp.com/DcAsiLM93ueAVuIngkxcBC
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Región de Valparaíso recibirá un 20% 
más de turistas que las Fiestas Patrias 
de 2023: refuerzan llamado al cuidado 
y la prevención

carreteras, además de las aglome-
raciones de público y saturación de 
servicios de emergencia, entre otros 
cuidados.

En ese sentido, también se en-
tregaron recomendaciones por 
parte de Senapred y el Gobierno 
Regional, como viajar con tiem-
po para evitar el colapso de los 
accesos; mantener un pariente o 
conocido como contacto en caso 
de emergencia; designar un punto 
de encuentro en un lugar seguro en 
caso de pérdida o riesgo; identificar 
las vías de evacuación y zonas de 
seguridad en los recintos, al igual 
que mantenerlos despejados en 
caso de emergencia; tener siempre 

C on el propósito de coor-
dinar esfuerzos en pos 
del cuidado de la ciu-
dadanía en la región de 

Valparaíso durante estas Fiestas 
Patrias, se reunieron el gobernador 
regional Rodrigo Mundaca, con 
el director regional del Senapred, 
Christian Cardemil.

Durante la semana del 18 de sep-
tiembre, que en 2024 será de larga 
duración, la región de Valparaíso 
espera una gran cantidad de visi-
tantes, proyectando -según la Sub-
secretaría de Turismo- alrededor 
de 2 millones de personas en las 
distintas comunas de la región, un 
20,64% más que en el año 2023.

Esto implicará, además de un 
estímulo a las economías locales, 
un énfasis especial en términos 
de los cuidados y prevención por 
parte de las autoridades, en un 
trabajo conjunto que ya está en 
marcha.

Durante el encuentro, las autori-
dades se centraron en una serie de 
medidas para estas festividades, 
donde se pondrá un enfoque par-
ticular en el autocuidado por parte 
de las personas, con el fin de pre-
venir accidentes y situaciones de 
alta complejidad, dado los riesgos 
asociados.

Por ello, es importante conside-
rar durante estas fechas el estado 
de las rutas de acceso a la región 
y la conectividad local, la interrup-
ción y modificación de tránsito en 

a la vista a niños, y evitar lugares 
que representen un riesgo evidente. 
Además, se recordó que en caso de 
emergencia es fundamental man-
tener la calma y respetar a las de-
más personas cercanas, para luego 
dar aviso inmediato a los servicios 
especializados como Ambulancias, 
Bomberos, y/o Carabineros.

El gobernador Mundaca señaló 
al respecto que “invitamos a todo 
el mundo a que venga a las festi-
vidades, pero que lo haga con mu-
cha responsabilidad. Queremos 
que sean fiestas donde se conme-
more el Mes de la Patria, pero don-
de las familias se puedan cuidar, y 
creo que el autocuidado es funda-

mental”.
Sobre las proyecciones de vi-

sitantes para las festividades, la 
máxima autoridad regional deta-
lló que “yo creo que la industria 
turística está muy contenta, creo 
que esto va a generar muchísima 
empleabilidad, va a generar mu-
chísimo ingreso, fíjense que van 
a llegar dos millones de personas 
(…) La región de Valparaíso tiene un 
ecosistema turístico extraordina-
riamente variado, de cordillera a 
mar tenemos una serie de atracti-
vos turísticos del punto de vista del 
patrimonio natural, del punto de 
vista del patrimonio inmaterial, del 
punto de vista religioso, del punto 
de vista de las fiestas costumbris-
tas, vamos a tener grandes concen-
traciones de gente, estoy pensando 
en las fondas del ‘Alejo Barrio’, en 
las fondas del ‘Sporting’, y lo que de-
bería decirle a la población es que 
todos y todas son muy bienvenidos 
a la Región de Valparaíso, pero en 
estas festividades esperamos que 
festejen de forma responsable”.

Asimismo, el director regional 
de Senapred, Christian Cardemil, 
recalcó que “en específico nos enfo-
camos en algunas medidas relacio-
nadas con la reducción de riesgos 
de desastres (…) es interesante ha-
cer un primer llamado a la preven-
ción y al autocuidado, la gente que 
nos viene a visitar y que va a estar 
pasando un rato agradable, es im-
portante que tenga la empatía y la 
solidaridad con respecto a toda la 
ciudad, con respecto de todos los 
vecinos y vecinas, en el sentido de 
cuidarse, de seguir las instruccio-
nes de la autoridad, de adoptar me-
didas preventivas". 

"Si voy a un lugar con alta con-
glomeración de gente, voy con ni-
ños, tener un punto establecido; 
dónde me voy a juntar con mis hi-
jos, tenerlo siempre controlado, si 
es que llego con amigos, y qué pasa 
si en ese momento ocurre algún 
sismo. Vamos a tener un punto de 
reunión, tenerlo establecido”, sen-
tenció.

En reunión de coordinación 
entre el gobernador 
Rodrigo Mundaca y el 
director regional de 
Senapred, Christian 
Cardemil, las autoridades 
recalcaron la importancia 
de mantener las medidas 
de autocuidado durante 
las celebraciones 
dieciocheras en la zona.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/region-de-valparaiso-recibira-un-20-mas-de-turistas-que-las-fiestas
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/region-de-valparaiso-recibira-un-20-mas-de-turistas-que-las-fiestas
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Sistema de Admisión Escolar recibió 
cerca de 45 mil postulaciones en la 
Quinta Región

estudiantes obligados a postular 
lo hizo durante el proceso prin-
cipal, lo que nos permite hacer un 
seguimiento y garantizar sus tra-
yectorias educativas”.

Los resultados de las postula-
ciones se conocerán entre el 17 y el 
23 de octubre.

¿CÓMO SE ASIGNAN LOS 
CUPOS?

Luego del cierre de las postula-
ciones viene el proceso de asigna-
ción de cupos, según la cantidad de 
vacantes que tengan los estableci-
mientos y la cantidad de postula-
ciones que recibieron. Por ejemplo, 
si un establecimiento tiene más 
vacantes que las postulaciones que 
recibió, entonces todos los postu-
lantes ingresarán.

Por el contrario, si un estable-
cimiento tiene menos vacantes 
que las postulaciones que recibió 

M ás de 473 mil postula-
ciones de estudiantes 
en su período princi-
pal, a nivel nacional, 

recibió el Sistema de Admisión 
Escolar (SAE) entre el 2 y el 30 de 
agosto, de las cuales 44.955 se rea-
lizaron en la región de Valparaíso.

El SAE es la plataforma del Mi-
nisterio de Educación que permite a 
las familias escoger y matricular-
se en los establecimientos públi-
cos o subvencionados de su inte-
rés, buscando, además, eliminar las 
barreras de entrada a la educación.

El seremi de Educación de Valpa-
raíso, Juan Pablo Álvarez, explicó 
que "durante todo el proceso tuvi-
mos distintos puntos de apoyo en 
la región para resolver consultas 
y ayudar a las familias a postular 
a un nuevo establecimiento edu-
cacional, porque sus hijos o hijas 
están ingresando al sistema es-
colar por primera vez o porque el 
establecimiento en el que están no 
cuenta con el siguiente nivel, y en la 
región de Valparaíso el 94,7% de 

(establecimiento con alta deman-
da), entonces el SAE realizará un 
ordenamiento aleatorio de esos 
postulantes, aplicando criterios 
de prioridad, para determinar 
quiénes podrán acceder a un cupo. 

Los criterios de prioridad son: 
postulantes que tengan herma-
nos en el establecimiento; 15% 
estudiantes prioritarios por nivel; 
postulantes cuyos padres traba-
jen en el establecimiento; y postu-
lantes que sean exestudiantes del 
establecimiento y deseen volver, 
siempre que no hayan sido expul-
sados. 

Si una familia no quedó en su 
primera opción debido a la alta de-
manda de dicho establecimiento 
(más postulantes que vacantes), el 
sistema intentará asignarlos a su 
segunda opción, y así sucesiva-
mente. 

El 94,7% de estudiantes obligados a postular, porque 
su establecimiento no cuenta con el siguiente nivel 
educativo, participó en el proceso en la región.

 Publicación de resultados 
de las postulaciones en el 
Período Principal: 17 al 23 

de octubre de 2024

Publicación de resultados 
de la lista de espera del 

Período Principal: 4 y 5 de 
noviembre de 2024

Período Complementario 
de postulación: 15 al 22 de 

noviembre de 2024

Resultados del Período 
Complementario: 4 de 

diciembre de 2024

Matrículas en los esta-
blecimientos: 5 al 13 de 

diciembre de 2024.

PRÓXIMAS FECHAS

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/sistema-de-admision-escolar-recibio-cerca-de-45-mil-postulaciones-en-la
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Carolina Corti lanza su candidatura por 
Quilpué y afirma que "no tengo dudas 
que en octubre llegaremos a liderar la 
Municipalidad"

ron conocerme más en profundi-
dad, pero hoy es diferente este es 
mi primer desafío de elección ciu-
dadana y estoy convencida por el 
cariño que me han demostrado 
en la calle, que en octubre llega-
remos a liderar la Municipalidad”, 
subrayó.

Aunque la convocatoria estaba 
citada a las 15:30 horas, desde mu-
cho antes los vecinos en su mayoría 
personas mayores y mujeres llega-
ron hasta el lugar de encuentro en 
un local de la concurrida Avenida 
Marga Marga.

R espaldada por más de 
mil vecinos, representan-
tes de Chile Vamos, in-
dependientes y Republi-

canos, la exgobernadora de Marga 
Marga, Carolina Corti, realizó el 
lanzamiento de su campaña a al-
caldesa de la comuna de Quilpué.

Asegura que lleva muchos años 
recorriendo y escuchando a los 
vecinos de Quilpué, Belloto y la 
zona rural a pesar que la campaña 
legal comenzó la semana pasada.

Más de 1.200 vecinos asistieron 
al lanzamiento de su candidatura a 
alcaldesa, su primer gran desafío 
de elección popular.

“Estoy preparada, llevo más de 
30 años en el servicio público, la 
mayoría de este tiempo trabajando 
de forma anónima, creando estra-
tegias de seguridad y de bienestar 
para la comunidad. Haber sido go-
bernadora me dio una plataforma 
distinta, donde mis vecinos pudie-

“Los más motivados y entusias-
tas con esta candidatura son los 
vecinos porque ellos en carne pro-

pia han evidenciado los estragos 
que ha dejado la pésima y casi 
nula gestión que ha desarrollado 
la actual administración. No son 
tiempos para gustitos personales 
ni para gobernar solo para la mili-
tancia. Hoy debemos actuar con 
responsabilidad y con una mira-
da amplia y sin sesgos de ningún 
tipo”, enfatizó la candidata a alcal-
desa.

“Aquí los únicos enemigos que 
tenemos son el narcotráfico, el 
crimen organizado y los delitos 
de alta connotación y esa será la 
principal tarea cuando lleguemos a 
la alcaldía. No se trata de hacer pro-
mesas grandilocuentes, pero sí pue-
do asegurar que habrá un trabajo 
en conjunto, dirigido y con una 
estrategia clara. Las calles y pla-
zas de nuestra ciudad deben volver 
a ser usadas por las familias y no 
estar en poder de los delincuentes”, 
finalizó la ex gobernadora.

La exgobernadora 
de Marga Marga fue 
respaldada por más 
de 1.200 vecinos, 
representantes de Chile 
Vamos, independientes 
y Republicanos.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/carolina-corti-lanza-su-candidatura-por-quilpue-y-afirma-que-no-tengo
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/carolina-corti-lanza-su-candidatura-por-quilpue-y-afirma-que-no-tengo
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Municipio de Villa Alemana dona dos 
motocicletas a Carabineros para 
reforzar patrullajes

mostrando de esta forma que como 
municipio estamos profundamente 
comprometidos con la seguridad y 
bienestar del territorio”.

"Además, al ser una propuesta 
que proviene del programa de Pre-
supuestos Participativos, es una 
medida que acoge las necesida-
des de la comuna, dando respues-
ta a los requerimientos ciudada-
nos”, agregó la jefa comunal.

Asimismo, la directora de la Di-
rección de Desarrollo Comunitario, 
Gloria Solís, afirmó que “esta ini-
ciativa nace desde los distintos 
sectores y organizaciones, tanto 
territoriales como funcionales de 
la comuna, canalizada por medio 
de nuestro Consejo de Presupues-
to Participativos, un programa 

D urante su última sesión, 
el Concejo Municipal de 
Villa Alemana aprobó 
por unanimidad la do-

nación de dos motocicletas a la 
Sexta Comisaría de Carabineros, 
para reforzar los patrullajes en 
materia de seguridad pública. Esta 
donación fue gracias al remanente 
de los Presupuestos Participativos 
2023, constituyendo un total de 
$15.580.001.

La alcaldesa Javiera Toledo ase-
guró que "esta iniciativa, trabaja-
da en cogestión con la comunidad 
para fortalecer los operativos de 
la Sexta Comisaría de Carabineros 
de Villa Alemana, permitirá un 
mayor resguardo y protección de 
las y los vecinos de la comuna, de-

municipal que realza la cogestión. 
Este año, con los remanentesde este 
programa, se decidieron cinco pro-
yectos, entre los cuales se encuen-
tra la compra de dos motocicletas 
para la Sexta Comisaría de Carabi-
neros de Chile de Villa Alemana, las 
que reforzarán los patrullajes en la 
comuna”.

En esta misma línea, la vicepre-
sidenta del Consejo de Presupues-

tos Participativos, Pamela Lange, 
comentó que “la donación de dos 
motos para Carabineros es un 
beneficio para la comunidad en 
general. Gracias a los remanentes 
que quedaron del año 2023 pudi-
mos optar a ese beneficio y clara-
mente ahora Carabineros podrá 
abarcar más espacios del territorio 
en prevención de la delincuencia 
y los delitos, lo que entrega mayor 
tranquilidad y seguridad a los veci-
nos y vecinas”.

Vale destacar que con los rema-
nentes, instituciones como Bom-
beros y la Policía de Investiga-
ciones (PDI), igualmente se vieron 
beneficiadas con la donación de un 
camión aljibe y un dron de última 
tecnología.

El Concejo Municipal 
aprobó la iniciativa de 
forma unánime, con un 
valor que supera los $15 
millones y con el objetivo 
de aumentar la vigilancia 
terrestre.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/municipio-de-villa-alemana-dona-dos-motocicletas-a-carabineros-para
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otro falleció debido a la gravedad 
de sus lesiones y a pesar de los in-
tentos del personal de turno por 
mantenerlo con vida.

Comunicado de lo ocurrido al 
fiscal de turno, este instruye la pre-
sencia en el lugar de la Brigada de 
Homicidios de la PDI de Valparaí-
so, quien llega al sitio del suceso 
junto al médico criminalista asesor 
y los peritos del Laboratorio de Cri-

Una agitada madrugada de lu-
nes tuvo el personal de turno del 
Hospital Dr. Gustavo Fricke de Viña 
del Mar; esto, luego que descono-
cidos dejaran en el frontis a dos 
sujetos heridos a bala, uno de los 
cuales falleció mientras que el otro 
escapó del recinto.

Por causas que se investigan, 
un automóvil llegó raudamente 
hasta el centro de salud ubicado 
en la intersección de calles Álvarez 
con Simón Bolívar para dejar a dos 
hombres malheridos en las afueras 
del mismo, siendo asistido poste-
riormente por el personal.

Fue así como los médicos aten-
dieron a ambas víctimas, una de 
las cuales decidió escapar a los 
pocos minutos; mientras que el 

será el Servicio Médico Legal (SML), 
con su necropsia, el que determine 
la causa exacta del deceso.

De forma paralela, los detectives 
de la Brigada de Homicidios se han 
abocado a ubicar posibles testigos 
de este hecho para poder determi-
nar cómo se produjeron y quiénes 
podrían ser los responsables del 
ataque a balazos contra estos dos 
sujetos. Para ello, además, se levan-
tan posibles evidencias y cámaras 
de televigilancia.

El oficial de la Policía de Inves-
tigaciones precisó que "hasta la 
hora sólo tenemos antecedentes 
de que este hecho hubiese ocurri-
do en la parte alta de Forestal, en 
Viña del Mar. Con ello trataremos 
de identificar al autor/es del deli-
to".

Cabe hacer presente que Pura-
noticia.cl pudo recabar informa-
ción que apunta que la balacera 
se habría registrado en la pobla-
ción Puerto Aysén de Forestal. Los 
antecedentes de lo ocurrido fueron 
proporcionados al Ministerio Públi-
co.

la detención de uno de los res-
ponsables del hecho.

Luego se estableció la parti-
cipación de un segundo sospe-
choso. Se trata de un sujeto de 
24 años, chileno, con prontuario 
policial, quien es trabajador del 
mismo cementerio Nro. 3, de Playa 
Ancha donde se cometió el asalto.

Carabineros del OS9 detuvie-
ron al segundo involucrado en el 
robo de $42.000.000 destinados 
al pago de sueldos, realizado al 
interior del Cementerio N° 3 Playa 
Ancha en Valparaíso, cometido el 
28 de marzo pasado. El imputado 
es un trabajador del mismo recinto.

El día del asalto, dos funciona-
rios del directorio del cementerio 

mantenían el dinero en efectivo 
para realizar los pagos, cuando 
fueron abordados con armas de 
fuego, intimidados y golpeados 
por sujetos que les arrebataron los 
billetes en un bolso y se dieron a la 
fuga.

Posteriormente y en base al pro-
ceso investigativo, desarrollado 
por la Sección OS9 Valparaíso, en conjunto con la Fiscalía Local Val-

paraíso, en mayo pasado se logró 

Detienen a segundo involucrado por el robo de 
$42 millones en el cementerio de Playa Ancha: El 
imputado es trabajador del mismo recinto

Hombre muere y otro escapa tras ser dejados malheridos en 
el Hospital Fricke de Viña: investigan balacera en población de 
Forestal

minalística.
Dicho equipo efectúa el reco-

nocimiento externo del cuerpo, 
"observando que tenía una data 
de muerte de cinco a siete horas, 
mientras que la causa corres-
pondería a traumatismo torácico 
por proyectil balístico", explicó el 
subprefecto Flavio Espinoza, jefe 
de esta unidad especializada de la 
policía civil. No obstante a aquello, 

Automóvil a toda velocidad 
deja a los dos sujetos 
baleados en la entrada 
del recinto, siendo ambos 
asistidos por el personal 
de salud. No obstante, uno 
escapó y el otro murió.
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Se trata de un sujeto 
de 24 años, chileno, 
con prontuario policial, 
quien es trabajador del 
cementerio Nº3 de Playa 
Ancha.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/hombre-muere-y-otro-escapa-tras-ser-dejados-malheridos-en-el-hospital
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/detienen-a-segundo-involucrado-por-el-robo-de-42-millones-en-el


Editorial

Q uienes vivimos en la 
Región de Valparaíso 
hace años podemos 
entender cómo se 

mira a las 38 comunas de la re-
gión y que estamos lejos de ser 
un solo territorio con igualdad de 
oportunidades, sino que más bien 
-y tal como la región entera recla-
ma del centralismo de Santiago- 
desde el interior de ésta el centralis-
mo también es una constante.

La mayor crítica que se les hizo 
a los Intendentes Raúl Celis, Ga-
briel Aldoney y Jorge Martínez es 
que se olvidaban de que la región 
era un todo y sólo miraban hasta 
Villa Alemana con suerte, o bien 
toda la provincia de Marga Mar-
ga, pero Petorca o Quillota siem-
pre quedaban más atrás, y qué 
hablar de San Felipe o Los Andes, 
que siempre se han visto más cer-
canas y conectada con Santiago, de 
hecho, son los pilares de la fallida 
Región de Aconcagua.

Cuando uno recorre las calles 
de Quillota, La Cruz, Nogales, Hi-
juelas o El Melón puede ver cómo 
están al menos 10 años atrás de lo 
que se vive en Valparaíso y Viña 
del Mar en lo que a locomoción 
colectiva se refiere, y eso que las 
micros de la costa ya están deterio-
radas.

Sólo resta ver la calidad de las 
micros que suben, por ejemplo, 

res, no sabe cuál es cuál ni de qué lí-
nea es, no tienen colores definidos y 
más de alguna ni siquiera da boleto.

Cuando pudimos ver los moder-
nos buses eléctricos que recorrerán 
las calles del Gran Valparaíso nos 
damos cuenta que en definitiva la 
provincia de Quillota es en mate-
ria de transporte el patio trasero 
de la región.

¿Saben que ya no existen buses 
como los de antes para viajar de Los 
Andes a Concón por ejemplo? Sólo 
micros... El pasaje que se cobra por 
el tramo de Quillota a La Calera, 
y que es similar al que hay entre 
Viña y el Puerto, es el doble y la 
calidad de la micro pésima.

Bueno, si las diferencias hoy son 
abismales, después de la supuesta 
licitación del transporte en el Gran 
Valparaíso -en caso de que resul-
te- serán siderales. Por eso es tan 
importante que el tan anhelado 

El patio trasero de la 
Región de Valparaíso en 
materia de transporte: 
La provincia de Quillota

el Cerro Mayaca en Quillota o la 
que recorre por Rautén, Manza-
nar. Son unas verdaderas “rompe 
huesos”. Cuando uno ve las que an-
dan por el troncal entre San Pedro y 
La Calera, ve multiplicidad de colo-

tren hasta La Calera deje de ser 
un sueño y se transforme en algo 
más concreto que anuncios sin mu-
cho sustento.

Esperamos también que hoy 
en época de elecciones los can-
didatos y candidatas a la Gober-
nación Regional no centren sus 
propuestas sólo en las grandes 
ciudades con grandes bolsones 
de votos, sino que también les 
den la importancia que se mere-
ce a provincias que han sido to-
talmente abandonadas y que hoy 
tienen la oportunidad de levantar 
una voz para ser escuchados... nos 
referimos a la elección de octubre 
próximo.

Veremos cómo están las pro-
mesas, los discursos y los anuncios 
para una zona que parece olvida-
da en el centralismo de la propia 
Región que se queja de cómo San-
tiago parece ser Chile.
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Corte revoca prisión preventiva a 
Daniel Jadue y queda con arresto 
domiciliario total y arraigo nacional

autor de los delitos consumados 
de administración desleal, estafa, 
fraude al fisco reiterado y un delito 
concursal, en el marco del caso Far-
macias Populares.

D espués de casi tres me-
ses en prisión preventi-
va, el Tercer Juzgado de 
Garantía de Santiago 

revocó la prisión preventiva de 
Daniel Jadue(PC), y la cambió por 
arresto domiciliario total y arraigo 
nacional.

El exalcalde de Recoleta se en-
contraba recluido desde el 3 de 
junio en el anexo cárcel Capitán 
Yáber, tras ser formalizado como 

En sus argumentos, la jueza Pau-
la Brito consideró la irreprochable 
conducta anterior del imputado y 
que ya no es alcalde de Recoleta, 
por lo cual la prognosis de la pena 
baja considerablemente. Además, 
destacó que no salió del país a pe-
sar de que no tenía cautelar al res-
pecto.

Asimismo, la magistrada tomó 
en cuenta las recomendaciones de 
la Corte Interamericana de Dere-

chos Humanos en cuanto a que la 
prisión preventiva no debe usarse 
si hay otras cautelares que ga-
rantizan los fines del proceso.

Se espera que en el transcur-
so de la tarde, Jadue abandone 
el anexo Capitán Yáber. El exjefe 
comunal no asistió a la audiencia 
de revisión de cautelares, debido a 
que está enfermo, por lo cual siguió 
la audiencia e intervino de manera 
telemática.

Después de casi tres 
meses en prisión 
preventiva, el exalcalde 
de Recoleta deja el anexo 
cárcel Capitán Yáber.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/corte-revoca-prision-preventiva-a-daniel-jadue-y-queda-con-arresto
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Ana Lya Uriarte negó haber realizado 
gestiones en caso Caval a solicitud de 
Luis Hermosilla

siera señalar lo siguiente: el aboga-
do Luis Hermosilla me contactó, 
indicándome que, como abogado 
querellante, estaba presentando 
un desistimiento de la querella 
interpuesta por su representado 
(el empresario Munir Hazbún) 
en contra de la señora (Natalia) 
Compagnon y el señor (Mauricio) 
Valero, y que se estarían pre-
sentando inconvenientes para 
materializar dicha gestión por el 

L a exjefa de gabinete de 
Michelle Bachelet y ex-
ministra de la Segpres de 
Gabriel Boric, Ana Lya 

Uriarte, negó haber realizado ges-
tiones en el caso Caval, a solicitud 
del abogado Luis Hermosilla, según 
dio a entender este último en nue-
vas revelaciones de sus mensajes.

Este domingo, Uriarte entregó su 
respuesta a CNN Chile, señalando 
que efectivamente Hermosilla la 
contactó, pero que no hizo ninguna 
gestión en el caso.

“Sobre la publicación aparecida 
en Ciper en la cual se me alude, qui-

desacuerdo del señor Sebastián 
Dávalos, quien querría llevar el 
juicio hasta la últimas consecuen-
cias para demostrar su total ino-
cencia”, señaló la exministra.

“Frente a esta información, le 
indiqué que no advertía, por mi 
parte, gestiones posibles de rea-
lizar. Por lo tanto, quisiera mani-
festar que nunca participé, ni tuve 
relación de ningún tipo, en los he-
chos y circunstancias relativas al 

desistimiento de la citada quere-
lla, que es el contexto en el cual se 
me cita”, agregó Uriarte.

También enfatizó que “no reali-
cé gestión alguna para destrabar 
eventuales inconvenientes entre 
los incumbentes en esa causa ju-
dicial, pues no tengo contacto, di-
recto ni indirecto, con quienes fue-
ron parte en ella”.

“Por último, debo señalar que 
desconozco absolutamente los 
términos del eventual acuerdo 
asociado al desistimiento de la 
querella ya referida”, concluyó 
Uriarte.

"No realicé gestión alguna para destrabar eventuales 
inconvenientes entre los incumbentes en esa causa 
judicial", aseguró la exjefa de gabinete de Bachelet y 
exministra de la Segpres.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ana-lya-uriarte-nego-haber-realizado-gestiones-en-caso-caval-a-solicitud
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Vallejo recalca que hay "total y 
absoluta tranquilidad" ante eventuales 
nexos entre el Gobierno y Hermosilla

los delitos de corrupción y tengan 
penas proporcionales a esos deli-
tos que son graves porque dañan 
nuestra democracia”, agregó.

De esta forma, aseveró que “no-
sotros somos los más interesados 
en que esto no se politice, distinto 
es que la gente pueda opinar y te-
ner una mirada y una evaluación 
política del problema que está vi-
viendo nuestro país en este ámbito”.

Respecto a las supuestas co-
municaciones con el abogado Luis 
Hermosilla, la ministra sostuvo que 
“ellos han salido, en muchos casos, 
a explicar o aclarar distintas situa-

L a ministra de la Secreta-
ría General de Gobierno, 
Camila Vallejo, se refirió 
desde el Palacio de La Mo-

neda al «Caso Audio».
La secretaria de Estado señaló 

que “somos los menores intere-
sados en que casos como estos 
se politicen porque lo importante 
es perseguir la corrupción, caiga 
quien caiga, tener altos estándares 
en este tipo de persecuciones con 
buenas leyes, buen trabajo institu-
cional por parte de la justicia”.

Para que “la ciudadanía sepa 
quiénes son los responsables de 

ciones, pero más allá de las especu-
laciones que se puedan hacer, para 
nosotros el foco principal es los 
antecedentes que vaya entregan-

do el Ministerio Público”.
Vallejo manifestó que "nosotros 

estamos sumamente tranquilos" 
y comentó que han "hecho la revi-
sión correspondiente". "Nuestra 
total y absoluta tranquilidad res-
pecto a estos casos", insistió.

Respecto los presuntos vínculos 
entre la exministra de la Segpres, 
Ana Lya Uriarte y Hermosilla,  indicó 
que “ella también ya se pronunció a 
través de un comunicado en torno 
a la especulación que surgió en los 
medios de comunicación sobre un 
posible nexo. Aclaró que no era 
tal”.

La secretaria de 
Estado destacó que la 
administración no tiene 
interés en politizar la 
indagación, sino en 
asegurar que se persiga 
la corrupción “caiga 
quien caiga” y con “altos 
estándares”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/vallejo-recalca-que-hay-total-y-absoluta-tranquilidad-ante-eventuales
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Presidente del Senado y 
consecuencias del «Caso Audio»: 
"Todo el sistema político se ve 
afectado cuando ocurren estas 
situaciones"

mos en un momento en que sim-
plemente no es posible pensar en 
que alguien va a tapar lo que todo 
el mundo anuncia que va a salir en 
estos días; así es que se conozca 
todo y donde hay delito, que el Mi-
nisterio Público investigue y los 
tribunales sancionen conforme a 
la ley”.

En cuanto al impacto que pudie-
ra tener en la derecha en especial 
por los vínculos de Andrés Chad-
wick con Luis Hermosilla, el legisla-
dor comentó que “tengo entendido 
que Andrés Chadwick y Luis Her-
mosilla fueron compañeros en la 

E l presidente del Senado, 
José García Ruminot, 
abordó las consecuencias 
del «Caso Audio» para el 

sistema político y judicial.
En conversación con radio Pau-

ta, el legislador detalló que “lo que 
conocemos como caso Luis Her-
mosilla y todos los derivados que 
tiene, lo que hace es profundizar la 
desconfianza que tiene la ciuda-
danía en las instituciones y en las 
personas”.

“Por eso es que es muy impor-
tante que el Ministerio Público lleve 
adelante las investigaciones como 
corresponde, sin ninguna presión ni 
interferencia, y así garantizar a la 
ciudadanía investigaciones rigu-
rosas en las que se conozca toda 
la verdad”, añadió.

El senador manifestó que “esta-

universidad. Y es obvio que uno 
genera vínculos”.

“Por lo tanto no hay nada malo 
en ello. Y las declaraciones de la 
propia fiscal que ha llevado adelan-
te la investigación respecto de las 
filtraciones de Luis Hermosilla ha 
señalado que no hay nada por el 
momento que involucre a Andrés 
Chadwick”, aseveró.

Además, aseguró que “es todo el 
sistema político el que se ve final-
mente afectado cuando ocurren 
este tipo de situaciones. Entonces, 
vamos a ver lo que ocurre en las 
elecciones regionales y municipales 

de octubre, pero yo creo que afec-
tan a todo el sistema político”.

Respecto a las declaraciones del 
Presidente Gabriel Boric tras la for-
malización de Hermosilla, afirmó 
que “esa fue la apuesta del Presi-
dente Boric, pero él no es un ciuda-
dano cualquiera, él es el Presidente 
de la República y por lo tanto, tiene 
que dar garantías al país del res-
peto a la Constitución y a las leyes 
y al principio de separación de los 
poderes del Estado”.

“Lo que él hace es condenar a 
una persona que está siendo pro-
cesada, a una persona que está 
siendo investigada, a una persona 
que recién fue imputada. Y eso ju-
rídicamente no corresponde. Las 
personas son inocentes hasta que 
no se pruebe lo contrario”, agregó.

José García Ruminot detalló que el caso "lo que hace es 
profundizar la desconfianza que tiene la ciudadanía en las 
instituciones y en las personas”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-del-senado-y-consecuencias-del-caso-audio-todo-el-sistema
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Copago Cero ha beneficiado a más de 
1,5 millones de personas a dos años de 
su implementación

total estimado en 202 mil millones 
de pesos, y un ahorro por persona 
de casi 134 mil pesos.

“Son dos años desde que co-
mienza esta política pública que 
da inicio en el fondo a la agenda de 
transformaciones en el sector pú-
blico de salud, que es el mayoritario 
en este país”, expresó la ministra 
Aguilera.

También destacó que “el Co-
pago Cero ayuda a la protección 
financiera, que es un elemento 
esencial de la cobertura univer-
sal de la salud, que todos puedan 
acceder a la atención que requieren 

L a ministra de Salud, Xime-
na Aguilera, y el director de 
Fonasa, Camilo Cid, cele-
braron los dos años de Co-

pago Cero, iniciativa presidencial 
que desde 2022 concretó la gratui-
dad total para los casi 16,4 millones 
de usuarios de Fondo Nacional de 
Salud (Fonasa) en la Modalidad de 
Atención Institucional.

Las autoridades llegaron hasta el 
Hospital Barros Luco, donde dieron 
a conocer que entre septiembre 
2022 a mayo de 2024, 1.510.227 
personas han sido beneficiadas 
por el Copago Cero, con un ahorro 

en la forma oportuna y de manera 
que no tengan un empobrecimiento 
a raíz de la atención de salud”.

En la misma línea, agregó que 
esta iniciativa “se acompaña de 
otras medidas que hemos estado 
trabajando en este tiempo como, 

por ejemplo, la Modalidad de Co-
bertura Complementaria, que fue 
aprobada junto con la ley corta y 
para la cual el director de Fonasa 
está trabajando justamente en la 
licitación, y eso va a ayudar a com-
plementar la protección financiera 
en el sector privado”.

Finalmente, el Minsal resaltó que 
el millón y medio de personas que 
han sido beneficiadas en estos dos 
años corresponde a personas de 
los grupos B (sólo en atenciones 
dentales), y C y D de Fonasa me-
nores de 60 años que dejaron de 
pagar por sus atenciones.

Entre septiembre de 
2022 a mayo de 2024, 
1.510.227 personas han 
sido beneficiadas, con un 
ahorro total de $202 mil 
millones y un ahorro por 
persona de casi $134 mil.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/copago-cero-ha-beneficiado-a-mas-de-1-5-millones-de-personas-a-dos-anos
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Economía chilena superó las 
expectativas más optimistas: Imacec 
de julio creció 4,2%

contribución los servicios y la in-
dustria. Estas mismas actividades 
fueron las que impulsaron el Imacec 
en términos desestacionalizados.

El Imacec no minero presentó 
un crecimiento anual de 4,4%, 
mientras que en términos desesta-
cionalizados creció 1,5% respecto 
del mes anterior.

IMACEC POR SECTORES
1. Producción de bienes

La producción de bienes aumen-
tó 3,4% en términos anuales, resul-
tado incidido por la industria y la 
minería. En la industria destacó la 
mayor producción de alimentos, en 
particular, de la industria pesquera. 
En tanto, en la minería lo hizo la ex-
tracción de litio y de cobre. Por su 

E l Banco Central informó 
que el Imacec de julio 
de 2024 creció 4,2% en 
comparación con igual 

mes del año anterior.
La serie desestacionalizada 

aumentó 1,0% respecto del mes 
precedente y creció 2,8% en doce 
meses. El mes registró un día hábil 
más que julio de 2023.

De esta manera, la economía 
nacional superó completamente 
las expectativas más optimistas 
del mercado, que apuntaban a un 
máximo de 3,9%.

Incluso, en su encuesta de ex-
pectativas económicas, el Banco 
Central fue mucho más cauto y 
proyecto un Imacec de 1,5%.

El resultado del Imacec se expli-
có por el crecimiento de todos sus 
componentes, destacando por su 

parte, el resto de bienes presentó 
una variación de 0,9%.

En términos desestacionaliza-
dos, la producción de bienes pre-
sentó un aumento de 0,7% respec-
to del mes precedente, explicado 
por la industria que creció 4,4% y, 
en menor medida, por el resto de 
bienes que aumentó 1,1%. Ambas 
agrupaciones impulsadas por los 
productos de la pesca. Por su parte, 
la minería cayó 2,5%.

2. Comercio
La actividad comercial presentó 

un aumento de 4,9% en términos 
anuales. Este resultado fue genera-
lizado, destacando el aumento del 
comercio mayorista, impulsado por 
las ventas de maquinaria y equipo, 

y enseres domésticos.
Las cifras desestacionalizadas 

mostraron una contracción de 1,8% 
respecto del mes anterior, incidida 
principalmente por el comercio mi-
norista.

3. Servicios
Los servicios aumentaron 5,3% 

en términos anuales, resultado que 
se explicó por los servicios de edu-
cación, donde se registró una sema-
na adicional de clases por el cambio 
en el calendario de las vacaciones 
de invierno. En tanto, los servicios 
de transporte también contribuye-
ron al resultado.

Las cifras ajustadas por estacio-
nalidad dieron cuenta de un cre-
cimiento de 1,6% respecto del mes 
precedente, incidido por los servi-
cios personales y empresariales.

La serie desestacionalizada aumentó 1,0% respecto del 
mes precedente y creció 2,8% en doce meses. El mes 
registró un día hábil más que julio de 2023.

https://puranoticia.pnt.cl/negocios/economia-chilena-supero-las-expectativas-mas-optimistas-imacec-de-julio


La PDI detuvo a un ciudada-
no peruano que en junio de este 
año mató a balazos a un hombre 
y dejó gravemente heridos a otros 
dos -todos de la misma naciona-
lidad-, cuando las víctimas salían 
desde una discoteca clandestina en 

la comuna de Recoleta.
Además, en el transcurso de la 

indagatoria se estableció que el 
imputado preparaba otro homi-
cidio en el marco de una disputa 
territorial entre bandas perua-
nas rivales en Recoleta. El sujeto 
fue formalizado y quedó en prisión 
preventiva.
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En prisión preventiva quedó ciudadano 
peruano que mató a un hombre a la salida de 
una discoteca clandestina en Recoleta

Caen los últimos miembros de banda criminal 
que internaba droga desde Bolivia

La Brigada Antinarcóticos Me-
tropolitana de la PDI detuvo a seis 
personas e incautó droga, dinero 
en efectivo, armas y otras espe-
cies en el marco de la denominada 
operación “La Conquista II”. Cinco 
de los imputados quedaron en pri-
sión preventiva.

Los imputados son tres hombres 
y tres mujeres, todos mayores de 
edad, cinco de nacionalidad chi-
lena y un colombiano en situación 
migratoria irregular que mantenía 
dos órdenes de detención pendien-
tes y decreto de expulsión vigente.

una serie de diligencias en el sitio 
del suceso.

Un nuevo homicidio se registró 
la madrugada de este lunes en la 
comuna de San Bernardo, donde 
un hombre opuso resistencia a un 
asalto mientras bebía con unos 
amigos en una plaza, momento en 
que uno de los delincuentes disparó 
a quemarropa.

El crimen ocurrió alrededor de 
las 2:30 horas en el sector de Par-
que Huerquenhue con Pali Aike, 
donde la víctima se encontraba 
bebiendo cervezas en uno de los 
bancos de la plaza junto a dos 
amigos, cuando fueron abordados 
por tres sujetos armados.

Los delincuentes le exigieron 
la entrega de sus objetos de valor, 
pero la víctima se resistió al asalto, 
por lo cual los antisociales le dis-
pararon en el muslo y abdomen.

Tras ello, los antisociales se die-
ron a la fuga con el vehículo de uno 
de los afectados.

Por instrucciones de la Fiscalía 
Metropolitana Occidente, la inves-

tigación del caso quedó a cargo 
de la Brigada de Homicidios de la 

PDI que, junto con peritos del La-
boratorio de Criminalística, realizó 

Hombre que bebía en una plaza de San Bernardo 
fue asesinado tras resistirse a un asalto: recibió 
un disparo a quemarropa

La víctima se encontraba 
bebiendo cervezas en 
uno de los bancos de la 
plaza junto a dos amigos, 
cuando fueron abordados 
por tres sujetos armados.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

La Brigada Antinarcóticos 
Metropolitana de la PDI 
detuvo a seis personas, 
y cinco de los imputados 
quedaron en prisión 
preventiva.

Además, en el transcurso 
de la indagatoria se 
estableció que el 
imputado preparaba otro 
homicidio en el marco 
de una disputa territorial 
entre bandas peruanas 
rivales.

Lunes 01 de septiembre

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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preocupación" por la situación ve-
nezolana, pero ha apuntado en de-
claraciones a Europa Press que tan-
to Machado como Ledezma quieren 
seguir "a buen resguardo" dentro 
del "territorio nacional".

En este sentido, ha dicho que 
continúan "firmes" en esta idea, 
pese a la "cacería" y la "persecu-
ción política" que se ha empren-

dido contra la disidencia en Vene-
zuela, especialmente a raíz de los 
comicios presidenciales del 28 de 
julio. "La alternativa es mantenerse 
al frente de la lucha", ha agregado.

La fiscalía venezolana ha 
abierto una investigación for-
mal sobre Machado y González y 
a este último le ha citado hasta en 
tres ocasiones, bajo la amenaza de 
ordenar su arresto. Las autoridades 
chavistas justifican la persecución 
del candidato en la publicación en 
Internet de documentos que acredi-
tarían la victoria opositora frente al 
presidente Nicolás Maduro.

una entrevista a 'Antena 3' a las le-
gaciones diplomáticas de otros paí-
ses, "especialmente España", a abrir 
sus puertas a González Urrutia.

El exalcalde de la capital vene-
zolana entiende que se trata de un 
planteamiento "de muy buena fe" 
por parte de Ayuso, dado que la di-
rigente madrileña ya ha expresado 
en otras ocasiones su "reiterada 

E l exalcalde de Caracas, An-
tonio Ledezma, miembro 
del equipo de la dirigente 
opositora María Corina 

Machado, ha asegurado que ni ella 
ni el candidato electoral Edmundo 
González contemplan refugiarse 
en una embajada, ya que quieren 
seguir "dando ejemplo de resis-
tencia en primera fila", aunque 
puedan permanecer a "resguardo" 
de las arremetidas chavistas.

Pedir asilo en una Embajada "no 
es una opción", ha aclarado Ledez-
ma, horas después de que la presi-
denta de la Comunidad de Madrid, 
Isabel Díaz Ayuso, emplazase en 

Machado y González descartan que 
estén en busca de refugio en una 
embajada: “No es opción"

Antonio Ledezma, exalcalde de Caracas y 
miembro del equipo de la dirigente opositora María Corina 
Machado, ha dicho que continúan "firmes" en esta idea, 
pese a la "cacería" y la "persecución política" que se ha 
emprendido contra la disidencia en Venezuela.

Lunes 01 de Septiembre
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les brasileñas". Así, acusa a la pla-
taforma de Elon Musk de servir de 
altavoz en Brasil de "grupos extre-
mistas y milicias digitales" para la 
"divulgación masiva" de discursos 
racistas, fascistas, de odio y antide-
mocráticos.

El juez lamentó que pese a los in-
tentos del Supremo por ponerse en 
contacto con los responsables de la 
empresa, así como por concederles 
"todas las oportunidades" para 
cumplir con las órdenes judiciales y 
solventar las multas, ha sido impo-
sible debido a la falta de interés de 
la otra parte.

L a Primera Sala del Tribunal 
Supremo de Brasil aprobó 
por mayoría mantener 
el cierre de la red social 

X hasta que la plataforma cumpla 
con las decisiones anteriores de la 
Justicia, que incluyen multas por 
valor de 18 millones de reales (cerca 
de 2,9 millones de euros).

El juez del Tribunal Supremo de 
Brasil, Alexandre de Moraes, res-
ponsable de imponer el bloqueo, fue 
el primero en emitir su voto, recordó 
que los responsables de la empresa 
de manera "reiterada, consciente 
y voluntaria" desoyeron todas y 
cada una de las órdenes judiciales y 
multas que se le impusieron.

Todo ello, generó un "ambiente 
total de impunidad, una suerte de 
'ciudad sin ley', en las redes socia-

"La conducta ilícita de Twitter 
International Unlimited Company y 
de X en Brasil por medio de decla-
raciones de su principal accionista 
extranjero, Elon Musk pretende 
continuar incentivando las publi-
caciones con discursos extremis-
tas, de odio y antidemocrático, e 
intentar separarlos del control 
judicial", apunta.

"La libertad de expresión es un 
derecho fundamental que está li-
gado de manera umbilical al deber 
de responsabilidad. El primero no 
existe sin el segundo y viceversa", 
señaló Flávio Dino, quien reprochó 

a la empresa querer situarse "por 
encima de la ley" al haber desobe-
decido las anteriores decisión judi-
ciales.

Dino y Cristiano Zanin también 
coincidieron con De Moraes que se 
debe imponer una multa de 50.000 
reales (8.000 euros) a toda aquella 
persona, física o jurídica, que se sir-
va de "subterfugios tecnológicos" 
para continuar utilizando X.

La orden de bloqueo fue dada 
por De Moraes el pasado viernes, 
con una alerta a la Agencia Nacio-
nal de Telecomunicaciones (Ana-
tel) para que comunicara a más de 
20.000 empresas del sector que 
debían impedir a sus usuarios ac-
ceder a X. Algunas como Starlink, 
del propio Musk, ya han adelan-
tado que no acatarán la medida.

El juez del Tribunal Supremo de Brasil, Alexandre de 
Moraes, recordó que los responsables de la empresa de 
manera "reiterada, consciente y voluntaria" desoyeron 
todas y cada una de las órdenes judiciales y multas que 
se le impusieron.

Tribunal Supremo de Brasil aprueba 
por mayoría mantener el bloqueo de X 
en el país

Lunes 01 de septiembre
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tiembre fue titular en el conjunto 
de porteño, el cual cayó derrotado 
por 1-2 ante Trasandino de Los 
Andes.

El hecho ha generado diversas 
reacciones en el balompié nacional 
y Universidad de Chile, cuadro en 
el que se formó el portero, lamen-
tó la situación envió su apoyo al go-
lero a través de redes sociales.

"Enviamos toda la fuerza a 
Cristóbal Campos y su familia, 
tras el terrible accidente automo-

vilístico que sufrió esta madruga-
da", publicó el cuadro azul.

"Si bien este es un momento 
de mucha aflicción, confiamos en 
que Cristóbal saldrá adelante con 
el apoyo de sus seres queridos y 
de todo el fútbol chileno", añadió 
el conjunto estudiantil.

Consignar que Campos debutó 
profesionalmente en la U el 11 de 
febrero del 2020, en el duelo ante 
Internacional de Porto Alegre en el 
Beira-Rio por Copa Libertadores, 
donde los azules cayeron por 2-0.

Actualmente, el golero se en-
contraba en el plantel de San An-
tonio Unido tras su polémica salida 
del elenco universitario. De hecho, 
fue titular en la caída de ayer do-
mingo por 2-1 ante Trasandino en 
La Pintana, por la 26° fecha del 
torneo de Segunda División Profe-
sional.

El fútbol chileno está conmocio-
nado por el terrible accidente au-
tomovilístico que sufrió Cristóbal 

Campos durante la madrugada de 
este lunes en la Ruta 78, donde ter-
minó con el pie derecho amputado.

Cristóbal Campos, arquero de 
San Antonio Unido (SAU), fue pro-
tagonista de un grave accidente de 
tránsito en la ruta 78, que une San 
Antonio con Santiago.

Producto de esta emergencia, el 
deportista sufrió la amputación 
de su pie derecho.

En cuanto al siniestro vial, los 
primeros antecedentes apuntan a 
que se registró la madrugada de 
este lunes en la comuna de Tala-
gante, Región Metropolitana.

Eran cerca de las 2:00 horas de 
este lunes cuando Campos volcó en 
su vehículo a la altura del kilóme-
tro 33 de la también conocida como 
Autopista del Sol.

Tras ello, el portero fue traslada-
do de urgencia a la exPosta Central.

En dicho recinto asistencial, y de-

bido a la gravedad de las lesiones, 
el ex guardameta de Universidad 
de Chile sufrió la amputación del 
pie derecho.

Campos, de 25 años, se integró 
al SAU después de su salida del 
cuadro azul.

Incluso este domingo 1 de sep-

Portero Cristóbal Campos sufre la amputación 
de su pie derecho tras protagonizar grave 
accidente en la ruta San Antonio - Santiago

El emotivo mensaje de la 
Universidad de Chile a Cristóbal 
Campos tras su grave accidente

Los primeros antecedentes 
de la emergencia apuntan a 
que se registró la madrugada 
de este lunes en la ruta 78, 
a la altura de la comuna 
de Talagante, Región 
Metropolitana.

El cuadro azul, que formó 
profesionalmente al arquero, 
publicó en redes sociales un 
sentido mensaje después del 
accidente automovilístico 
que dejó al golero con el pie 
derecho amputado.

Lunes 01 de Septiembre
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sajes de la carrera en el segundo 
lugar, el chileno fue rebasado por 
el ruso Vladimir Danilenko en los 
metros finales, finalizando en la 
tercera ubicación con un tiempo de 
cuatro minutos, 22 segundos y 18 
centésimas.

El ganador de la prueba fue el 
brasileño Gabriel Dos Santos 
(3:58.92), quien cosechó su tercer 
oro en la capital francesa. La plata, 
en tanto, quedó en manos de Dani-
lenko (4:14.16).

De esta manera, Abarza se des-
pidió de la competición con tres 
preseas de bronce y llegó a un to-
tal de seis medallas paralímpicas, 
tras lo hecho en Tokio 2020 (un oro 
y dos platas).

Colo lamentó su suspensión para 
el duelo con Argentina tras su 
expulsión ante Canadá en Copa 
América: "Muy triste por ese lado, 
pero me siento tranquilo por mis 
compañeros, estoy confiado y ten-
go plena certeza que lo harán de 
la mejor forma para sacar un lindo 
resultado para nuestro país. Triste 
por no estar, pero siempre tratando 
de ayudar con buena energía desde 
afuera".

También, se refirió a las ausen-
cias de referentes como Alexis 
Sánchez, por lesión, y de Claudio 
Bravo, quien la semana pasada 
anunció su retiro del fútbol pro-
fesional: "Son jugadores muy im-
portantes a lo largo de los últimos 
20 años, pero también tenemos 
jugadores que vienen saliendo y 
que quieren demostrar todo su po-
tencial".

Por ultimo, Suazo comentó: 
"Cada jugador sabe su posición y 
lo que puede aportar, todos apor-
tamos con un granito de arena. 
Desde donde me toque voy a ser 
alguien positivo, tratar de apor-
tar y ayudar a mis compañeros en 
todo momento. Mi rol pasa por ser 
alguien positivo dentro y fuera de 
la cancha, que creo que eso aporta 
mucho".

Los seleccionados chilenos con-
tinúan llegando al país para su-
marse a los trabajos de la Roja de 
cara a los partidos ante Argentina 
y Bolivia, por la reanudación de las 
Clasificatorias al Mundial 2026.

Este lunes aterrizó en Santiago 
Gabriel Suazo, lateral del Toulouse 
de Francia, quien anticipó los cote-
jos ante la Albiceleste y los altiplá-
nicos.

"Las fechas clasificatorias son 
cruciales para nosotros, vienen 
dos partidos difíciles. Hay que en-
frentarlo de la mejor manera para 
rescatar un buen resultado de visi-
ta con Argentina y después venir a 
casa", sostuvo el defensa.

Además, el ex capitán de Colo 

Alberto Abarza no para y este 
lunes sumó un nuevo podio en 
los Juegos Paralímpicos de París 
2024, consolidándose como una de 

las grandes leyendas deportivas del 
país.

En la última competencia que le 
quedaba en la Ciudad de las Luz, 

"Beto" se quedó con la medalla de 
bronce en la definición de los 200 
metros S2 estilo libre.

Pese a estar durante largos pa-

Alberto Abarza agiganta su leyenda al 
ganar una nueva medalla de bronce en 
natación de los Paralímpicos

Gabriel Suazo lamenta su ausencia en la Roja: "Muy triste por ese 
lado, pero me siento tranquilo por mis compañeros''

El deportista se despidió 
de la competición con 
tres preseas de bronce 
y llegó a un total de seis 
medallas paralímpicas, 
tras lo hecho en Tokio 
2020 (un oro y dos 
platas).

El lateral del Toulouse 
de Francia, quien 
está suspendido para 
el duelo frente a la 
Albiceleste, arribó 
este lunes al país para 
sumarse a los trabajos 
de la Selección.

Lunes 01 de septiembre
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riodista fue saludada por gran 
cantidad de rostros y funciona-
rios de Mega, quienes celebraron 
que haya sido ratificada en la ani-
mación del certamen que se reali-
zará entre el domingo 23 y el vier-
nes 28 de febrero de 2025.

Ahora resta saber quién la 
acompañará en la animación, aun-
que las mismas fuentes señalaron a 
Puranoticia.cl que esta vez se esta-
ba pensando en que Doggenweiler 
sea el centro del Festival, por lo que 
estarían enfocados en buscar a 
un comunicador varón que acom-
pañe a la animadora.

De esta manera, algunos nom-
bres que han surgido para hacer la 
dupla son los periodistas José An-
tonio Neme, Rodrigo Sepúlveda o 
Juan Manuel Astorga.

que caracterizó los festivales de 
Mega en los 90.

“Según fuentes conocedoras de 
ese naipe de figuras, uno de ellos es 
Rafael Araneda, quien ya estuvo 
a cargo de Viña entre 2011 y 2018″, 
indicaron.

También precisan que “uno de 
los puntos que por estos días debe 
resolver Mega es qué proyecto 
más general le ofrece al animador 
de la cita, para que no sea sólo un 
paso puntual y específico en la 
Quinta Región”.

Mega confirmó este lunes que 
Karen Doggenweiler será la ani-
madora de la edición del próximo 
año del Festival Internacional de 
la Canción de Viña del Mar.

Pero todavía persiste la duda de 
quién será el acompañante de la 
comunicadora de 55 años.

Según consigna Culto, se bara-
jan tres cartas, pero el nombre del 
elegido será revelado en octubre.

Bajo ese contexto es que se des-
carta el rumor sobre un sistema 
de rotación diaria de figuras, algo 

Tal como lo dio a conocer el pa-
sado 9 de agosto, en medio de los 
rumores que en ese entonces ase-
guran que sería bajada del Festival, 
este lunes 2 de septiembre, Mega 
confirmó que Karen Doggenweiler 
será la animadora de Viña 2025.

Hace casi un mes, se informaba 
en programas de farándula que la 
estación de Av. Vicuña Mackenna 
había puesto en duda a la perio-
dista debido a la posición que ha 
adoptado su esposo, Marco Enrí-
quez-Ominami respecto al régimen 
de Nicolás Maduro.

No obstante, fuentes de Mega 
aseguraron a Puranoticia.cl en 
aquella oportunidad que la anima-
dora del matinal «Mucho Gusto» 
seguía firme en su candidatura 
para liderar el principal certamen 
artístico-musical del país y Lati-
noamérica.

Luego de ser confirmada en el 
puesto, Karen Doggenweiler seña-
ló a su estación televisiva que "es 
un ofrecimiento muy lindo, y una 
muy buena noticia. Esto partió 
como un sueño de niña, y aquí es-
tamos".

“La verdad es que estoy muy 
feliz por esto. Es un desafío gran-
de y un honor”, agregó a través 
de las pantallas del programa que 
conduce con José Antonio Neme.

Cabe hacer presente que la pe-

Karen Doggenweiler fue confirmada como 
la animadora del Festival de Viña 2025

Acompañante de Karen 
Doggenweiler en la animación 
de Viña 2025 se anunciará en 
octubre

A la comunicadora de Mega 
solo la acompañará una figura 
masculina, descartándose 
el rumor sobre un sistema 
de rotación diaria, algo que 
caracterizó los festivales de 
Mega en los 90.

Lunes 01 de Septiembre

"Es un ofrecimiento muy 
lindo, y una muy buena 
noticia. Esto partió 
como un sueño de niña, 
y aquí estamos", señaló 
la periodista, quien fue 
saludada por su equipo en 
Mega.
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a su hermana abrazados y de la 
mano.

La postal no tiene mensaje escri-
to, pero sí fue publicada acompaña-
da de la canción «My Inmortal», 
de la banda estadounidense Eva-
nescence.

"estamos tranquilos con mis abo-
gados preparando una respuesta 
a esto, la que podría difundirse 

lo antes posible. No sabemos los 
plazos, pero esperamos dar una 
respuesta".

María José Prieto, actriz y es-
posa de Cristián Campos, le dedicó 
un sentido mensaje de cumpleaños 
a través de su cuenta en Instagram.

La intérprete de «Hasta encon-
trarte» compartió una fotografía 
del también actor, quien aparece 
meditando en la naturaleza y con 
su cara sonriente.

"Admiramos tu estoicismo. 
templanza, humor. Te amamos y 
hoy te celebramos", redactó Prieto, 
acompañando la foto con un emoji 
de corazón.

Cabe recordar que Cristian Cam-
pos se encuentra en el ojo del hura-
cán luego que en marzo, la Funda-
ción para la Confianza diera cuenta 
de una querella por abuso sexual 
presentada en su contra, siendo la 
presunta víctima de estos hechos 
Raffaella Di Girolamo, la hija de su 

ex pareja Claudia Di Girolamo.
Ante estos hechos, el actor negó 

estas acusaciones diciendo que 

13 años se cumplieron este lunes 
2 de septiembre de la fatídica tra-
gedia aérea registrada en el archi-
piélago de Juan Fernández el año 
2011.

Fueron 21 personas, incluido un 
equipo de TVN que lideraba el ani-
mador Felipe Camiroaga, los que 
perdieron la vida en este hecho.

Cabe recordar que en la instan-

cia, el avión Casa C-212-300 de la 
Fuerza Aérea de Chile (FACh) im-
pactó contra la superficie del mar 
al aproximarse a la isla Robinson 
Crusoe.

Producto de la fuerza del impac-
to, la totalidad de los pasajeros y 
la tripulación a bordo fallecieron 
en el lugar, siendo algunos de los 
restos rescatados días después.

Bajo este contexto, la hermana 
del querido y recordado animador 
de TVN, Paola Bontempi, compar-
tió un emotivo homenaje para Feli-
pe Camiroaga.

A través de una publicación en 
su cuenta en Instagram, la familiar 
del entonces conductor del matinal 
«Buenos días a todos» compartió 
una fotografía.

En ella, se ve al comunicador y 

El emotivo recuerdo de la hermana de 
Felipe Camiroaga a 13 años de la tragedia 
aérea

María José Prieto dedica mensaje a su esposo Cristian Campos 
por el día de su cumpleaños: "Admiramos tu estoicismo"

Fueron 21 personas, 
incluido un equipo de TVN 
que lideraba el entonces 
animador del matinal 
«Buenos días a todos», los 
que perdieron la vida en 
este hecho.

La actriz nacional compartió 
una fotografía del también 
actor en su cuenta de 
Instagram actor, quien 
aparece meditando en la 
naturaleza y con su cara 
sonriente.

Lunes 01 de septiembre
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